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A adoção de auditorias diárias nos hospitais conve-
niados ao SUS em Cascavel é uma das medidas ado-
tadas para tentar impedir a sonegação de leitos para 
pacientes de urgência e emergência. Nas duas últimas 
semanas, a falta de leitos hospitalares obrigou a remo-
ção de pacientes para locais a quase 500 quilômetros 

de distância. Em contrapartida, uma auditoria no HU 
(Hospital Universitário) identificou leitos vagos. Outra 
ação adotada ontem foi a criação de uma câmara técni-
ca hospitalar, formada por especialistas do setor com a 
missão de propor soluções imediatas à rede de urgência 
da macrorregional do Consamu Oeste. l Oeste 5

Auditorias serão diárias para
impedir sonegação de leitos

CÂMARA TÉCNICA HOSPITALAR É CRIADA PARA PROPOR SOLUÇÕES À REDE DE URGÊNCIAS

Adapar altera prazo para plantio de soja no Paraná l 
4

Moro apresenta Centro Integrado de Operações de Fronteira
LEIA MAIS

l 
6

A supermáquina recém-incorporada na frota da PRF do Paraná estreou ontem com a escolta do ministro da Justiça, 
Sergio Moro. O Dodge Challenger percorreu 19 quilômetros durante a visita de Moro a Foz do Iguaçu para participar de 
encontro de ministros dos países do Mercosul. Aproveitando a escolta de luxo, Moro tirou fotos e posou junto ao carro 
esportivo, de 372 cavalos fabricado nos Estados Unidos e avaliado em R$ 250 mil. O Dodge foi apreendido no Paraná 
em uma operação contra o tráfico internacional de drogas e foi repassado à PRF pela Justiça Federal em Umuarama.

PRF

Escolta e tietagem
Placar de ontem

    SÉRIE A
 Corinthians 3x2 Fortaleza
 Atlético-MG 2x0 Goiás
 Avaí 1x2 Santos
 Athletico-PR 0x0 Cruzeiro
 Bahia 1x1 Chapecoense
 Vasco 1x2 Palmeiras

EXTINÇÃO
Amop critica
e sugere que
todos devem
pagar preço

Prefeituras
adotam turno

único para
cortar gastos

l 3 e 4

l Pág. 5

EDUCAÇÃO
Governo se

compromete
com APP a não 
fechar escolas

l Geral 4

POBREZA
Brasil alcança 
recorde: 13,5 
milhões de 
miseráveis

l Geral 9

Muita lama, adrenalina e 
diversão é o que garante 

o circuito de jipeiros no 6º 
Festival de Ecoturismo, em 

Porto Mendes.
l Esportes 11

Jipeiros 
DIVULGAÇÃO
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Cidades extintas; e os moradores?
Editorial Túnel do tempo

Virou a maior polêmica a proposta de 
extinguir municípios pequenos e que não 
arrecadam nem mesmo para pagar suas 
próprias despesas, e se tornaram depen-
dentes de recursos federais. O assunto 
não é novo. Volta e meia alguém o tira da 
gaveta. Inclusive, há dois meses o sena-
dor Oriovisto Guimarães lançou essa pro-
posta e até apresentou uma PEC nesse 
sentido. Também foi enxovalhado.

O mais engraçado, no meio dessa po-
lêmica, é a pergunta: e para onde vão os 
moradores? Extinguir um município não 
significa apagá-lo do mapa. As pessoas, 
as casas, as ruas, os quintais... tudo vai 
continuar exatamente onde estão. O que 
muda é que em vez de município B, pas-
sarão a pertencer ao vizinho maior A.

Tirando essa dúvida, por que alguém, 
em sã consciência, vai defender a autono-
mia administrativa de uma localidade que 
não se sustenta, gastando com toda uma 
estrutura que poderia ser bem menor?

Afinal, cada município tem uma 
prefeitura, com um prefeito, um vice e 

alguns secretários, além dos funcioná-
rios; e tem uma câmara com pelo me-
nos nove vereadores mais assessores. 
Se fosse um distrito de algum municí-
pio vizinho, essa estrutura administra-
tiva viraria em um subprefeito e talvez 
um ou dois vereadores eleitos confor-
me a força da comunidade.

Por outro lado, muitas vezes, nesses 
municípios, a prefeitura é a maior gera-
dora de empregos. Se fechasse, para on-
de esses trabalhadores iriam? 

Já com relação aos serviços públicos, 
como saúde e educação, na prática, não 
deveria haver alteração, pois existem me-
canismos legais que preveem a cobertu-
ra populacional. Mesmo que fosse ape-
nas um distrito, a localidade teria direito 
a posto de saúde e escola.

Um debate de muitas paixões, mas 
que deveria ter um fator (de peso) exclu-
ído: o político. Afinal, essas pessoas não 
são apenas eleitores tampouco cabos 
eleitorais, são cidadãos, e precisam ser 
vistos como tal.

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Quarta-feira, 07/11/2019

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel

nJosé Osires Paitch (67)
nClaudete A. do Santos de Freitas (46) 
nTerezinha Fatima Ribeiro (59)
nAntonio João de Oliveira (66)
nEdimar Vanderlei Cereda (48)
nPedro Welter (67)
nNeusa Tomaz Ferreira (68) 
nJoão de Lima Raimundo (51)
nElisandra V. S. E. de Oliveira (48)
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Preservar a empresa e punir os corruptos
José Pio Martin

José Pio Martins, economista, é 
reitor da Universidade Positivo

No dia 17 de junho passado, a im-
prensa brasileira noticiou que o con-
glomerado empresarial Odebrecht S.A. 
(ODB) acabava de ingressar com pedido 
de recuperação judicial na 1ª Vara de Fa-
lências e Recuperações Judiciais de São 
Paulo, cujo processo trata de dívidas pas-
síveis de reestruturação no valor de R$ 
51 bilhões, além de mais R$ 14,5 bilhões 
de dívidas garantidas e outras dívidas de 
naturezas diversas. O 
total geral do passivo 
listado no processo 
protocolado na Justi-
ça, e que a Odebrecht 
inclui em sua estraté-
gia de recuperação, 
chega a R$ 83,6 bi-
lhões, o maior valor 
de empresa em re-
cuperação judicial da 
história no País.

O grupo empresa-
rial ODB emitiu comu-
nicado no qual informa 
que chegou a ter mais de 180 mil empre-
gados cinco anos atrás e atualmente tem 
apenas 48 mil, e citou ainda que esse en-
colhimento enorme foi “consequência da 
crise econômica que frustrou muitos dos 
planos de investimentos feitos pela ODB, 
do impacto reputacional pelos erros come-
tidos e da dificuldade pela qual empresas 
que colaboram com a Justiça passam para 
voltar a receber novos créditos e a ter seus 
serviços contratados”. 

No início de 2015, a Odebrecht chegou 
a registrar 276 mil empregados entre pró-
prios e terceirizados, o que fez dela um dos 
maiores grupos empresariais brasileiros.

Essa tragédia financeira e social, a 
julgar pelo número de trabalhadores que 
perderam seus empregos e pela queda 
de produção, levanta de novo uma ques-
tão recorrente: qual deve ser o tratamen-
to legal dado às empresas, aos empresá-
rios e aos dirigentes e técnicos que prati-

7 de novembro 
de 1993
Centenas de pessoas 
participaram na Prefeitura 
de Cascavel de reunião do 
PMDB do oeste, na qual 
foi indicado o candidato 
a vice-governador, Mario 
Pereira, que concorreu ao 
lado de Roberto Requião. 
O movimento pretendia 
deslanchar a partir de 
definição sobre a coligação 
do PP de Alvaro Dias - 
defendida por Requião - e 
que surgia como ameaça 
de racha nas bases do 
PMDB. O lançamento da 
candidatura ocorreria no 
início de 1994. 

Não foi a Lava Jato 
que danificou as 
empresas cujos 
dirigentes se 

envolveram em 
corrupção, mas os 

danos às empresas são 
culpa da legislação 

insuficiente, precária 
e malfeita  

cam crimes em razão do cargo? 
É sabido que a empresa é um sistema 

com seus terrenos, prédios, máquinas, 
equipamentos, empregados, matérias-
-primas, recursos financeiros e tecnologias, 
sistema esse destinado a produzir bens e 
serviços. Nesse sentido, a empresa é um 
ente material, moralmente neutro e sem 
vontade própria. Quem elabora estraté-
gias, toma decisões e define as regras de 

funcionamento da empre-
sa são as pessoas que a 
possuem, as que a dirigem 
e as que nela trabalham. A 
empresa é organizada se-
gundo as leis da pessoa 
jurídica, registrada no Ca-
dastro Nacional de Pesso-
as Jurídicas (CNPJ), e exe-
cuta atos econômicos e 
negócios jurídicos diversos 
sob o mando e gerência 
de pessoas; logo, a ética 
só pode ser cobrada das 
pessoas físicas responsá-

veis pelos atos empresariais.
Já passou da hora de a legislação fazer 

distinção clara entre as pessoas físicas dos 
proprietários e dirigentes, de um lado, e a 
pessoa jurídica da empresa, de outro. Se 
a empresa em si não toma decisões, mas 
apenas executa as decisões tomadas por 
seus sócios e dirigentes, por consequência 
a empresa não é ética nem antiética. As 
pessoas dos donos e dos dirigentes - bem 
como todos os que na empresa trabalham 
- é que podem ser éticos ou não, pois ética 
é uma virtude essencial e exclusivamente 
humana. Bastam esses aspectos para indi-
car que, por lógica jurídica e econômica, as 
punições para crimes cometidos no âmbito 
empresarial sejam distintas para a empre-
sa e para os responsáveis pelos atos ilíci-
tos. Ao produzir bens e serviços, empregar 
pessoas, pagar impostos e satisfazer ne-
cessidades de consumidores, a empresa 
tem relevante função social e, assim como 

ocorre em países adiantados, ela deve se 
submeter a um conjunto de normas e obri-
gações consubstanciadas nas leis comer-
ciais, tributárias, trabalhistas, ambientais 
etc, cabendo aos responsáveis pelos atos 
de decisão e operação a obrigação de agir 
na legalidade e com ética.

Irregularidades e crimes ocorridos 
em uma empresa devem levar à punição 
dos autores, inclusive com afastamento 
dos donos e dirigentes, mas a pessoa 
jurídica deve ser preservada e passar a 
ser dirigida por outras 
pessoas, se necessá-
rio sob o comando de 
interventor judicial. 

O melhor inibidor 
contra a prática de 
crimes empresariais, 
especialmente a cor-
rupção, é a perda do 
cargo, confisco de 
patrimônio e prisão 
dos donos e dirigen-
tes que tenham come-
tido crimes. 

Em um país capi-
talista, em que a pro-
priedade dos meios de produção perten-
ce às pessoas, tanto na forma de donos 
plenipotenciários como acionistas sem 
poder de gerência, a empresa é uma en-
tidade econômica e social a ser estimula-
da, preservada e expandida. No caso de 
crimes e fraudes, como o diabólico me-
canismo de corrupção entre a Odebre-
cht, seus dirigentes, o governo do PT e 
demais políticos vinculados ao esquema, 
a empresa deveria ser libertada dos cri-
minosos e ter sua existência e atividades 
preservadas, como de resto deveria valer 
para todas as pessoas jurídicas.

Virou moda denunciar a Lava Jato 
como responsável por acabar com em-
presas e fazer mal à economia brasilei-
ra. Mas é preciso lembrar que a Lava 
Jato é uma operação policial e judicial 

para investigar, processar, julgar e pu-
nir corruptos segundo as leis do país. 
Se o Poder Legislativo já tivesse pro-
duzido leis inteligentes e adequadas 
para retirar da empresa as pessoas 
dos donos e dos dirigentes corruptos e 
puni-los exemplarmente, preservando 
a existência da empresa e seu direito 
de operar inclusive em obras públicas, 
a queda da Odebrecht, e muitas outras, 
não teria ocorrido. 

Portanto, não foi a Lava Jato que 
danificou as empresas 
cujos dirigentes se en-
volveram em corrupção, 
mas os danos às empre-
sas são culpa da legisla-
ção insuficiente, precá-
ria e malfeita. 

O Congresso Nacio-
nal tem a obrigação de 
rever e modernizar a le-
gislação e as normas de 
propriedade e gestão em-
presarial, e esse sim é o 
núcleo do problema, não 
a Lava Jato e as demais 
operações de combate à 

corrupção. O preço de punir os corruptos 
não deveria ser o fim da empresa.

 O grupo empresarial 
ODB emitiu 

comunicado no qual 
informa que chegou 

a ter mais de 180 
mil empregados 
cinco anos atrás 

e atualmente tem 
apenas 48 mil
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CIDADE POPULAÇÃO RECEITA PRÓPRIA REGIÃO
Altamira do Paraná .........................3.143 .................. 10% ..................... Centro ocidental
Alto Paraíso ....................................3.037 .................. 7% ....................... Noroeste
Anahy ..............................................2.901 .................. 10% ..................... Oeste
Arapuã ............................................3.384 .................. 4% ....................... Norte central
Ariranha do Ivaí...............................2.330 .................. 6% ....................... Norte central
Barra do Jacaré ..............................2.825 .................. 6% ....................... Norte Pioneiro
Bela Vista da Caroba ......................3.774 .................. 8% ....................... Sudoeste
Boa Esperança do Iguaçu...............2.671 .................. 5% ....................... Sudoeste
Bom Jesus do Sul ...........................3.755 .................. 5% ....................... Sudoeste
Bom Sucesso do Sul.......................3.358 .................. 8% ....................... Sudoeste
Cafezal do Sul.................................4.266 .................. 7% ....................... Noroeste
Campina do Simão .........................4.062 .................. 4% ....................... Centro-sul
Conselheiro Mairinck ......................3.849 .................. 9% ....................... Norte Pioneiro
Corumbataí do Sul ..........................3.682 .................. 6% ....................... Centro ocidental
Cruzeiro do Iguaçu..........................4.373 .................. 8% ....................... Sudoeste
Cruzeiro do Sul ...............................4.619 .................. 7% ....................... Noroeste
Cruzmaltina .....................................3.110 .................. 5% ....................... Norte central
Diamante do Sul .............................3.562 .................. 3% ....................... Oeste
Esperança Nova .............................1.852 .................. 6% ....................... Noroeste
Espigão Alto do Iguaçu ...................4.447 .................. 7% ....................... Centro-sul
Farol ................................................3.323 .................. 6% ....................... Centro ocidental
Fênix ...............................................4.903 .................. 9% ....................... Centro ocidental
Flor da Serra do Sul ........................4.782 .................. 6% ....................... Sudoeste
Guapirama ......................................3.942 .................. 6% ....................... Norte Pioneiro
Guaporema .....................................2.291 .................. 5% ....................... Noroeste
Iguatu ..............................................2.304 .................. 5% ....................... Oeste
Iracema do Oeste ...........................2.487 .................. 4% ....................... Oeste
Itaúna do Sul ...................................3.288 .................. 6% ....................... Noroeste
Jundiaí do Sul .................................3.443 .................. 9% ....................... Norte Pioneiro
Leópolis ..........................................4.147 .................. 4% ....................... Norte Pioneiro
Lidianópolis .....................................3.662 .................. 7% ....................... Norte central
Lupionópolis ....................................4.885 .................. 9% ....................... Norte central
Manfrinópolis...................................2.861 .................. 3% ....................... Sudoeste
Marquinho .......................................4.826 .................. 6% ....................... Centro-sul
Marumbi ..........................................4.760 .................. 10% ..................... Norte central
Mato Rico ........................................3.622 .................. 3% ....................... Centro-sul
Mirador ............................................2.324 .................. 4% ....................... Noroeste
Miraselva.........................................1.880 .................. 5% ....................... Norte central
Nova Aliança do Ivaí .......................1.527 .................. 3% ....................... Noroeste
Nova Santa Bárbara .......................4.190 .................. 9% ....................... Norte Pioneiro
Ourizona .........................................3.491 .................. 7% ....................... Norte central
Pinhal de São Bento .......................2.749 .................. 3% ....................... Sudoeste
Pitangueiras ....................................3.107 .................. 8% ....................... Norte central
Planaltina do Paraná.......................4.303 .................. 8% ....................... Noroeste
Porto Barreiro..................................3.527 .................. 4% ....................... Centro-sul
Porto Vitória ....................................4.148 .................. 6% ....................... Sudeste
Prado Ferreira .................................3.693 .................. 6% ....................... Norte central
Quarto Centenário ..........................4.764 .................. 7% ....................... Centro ocidental
Ramilândia ......................................4.410 .................. 6% ....................... Oeste
Rancho Alegre ................................3.977 .................. 5% ....................... Norte Pioneiro
Rancho Alegre D’Oeste ..................2.800 .................. 5% ....................... Centro ocidental
Rio Bom ..........................................3.348 .................. 4% ....................... Norte central
Salgado Filho ..................................4.072 .................. 5% ....................... Sudoeste
Santa Amélia ...................................3.643 .................. 7% ....................... Norte Pioneiro
Santa Cecília do Pavão ..................3.570 .................. 5% ....................... Norte Pioneiro
Santa Inês .......................................1.746 .................. 5% ....................... Norte central
Santa Lúcia .....................................3.955 .................. 9% ....................... Oeste
Santo Antônio do Caiuá ..................2.749 .................. 4% ....................... Noroeste
Santo Antônio do Paraíso ...............2.307 .................. 4% ....................... Norte Pioneiro
São José das Palmeiras .................3.816 .................. 4% ....................... Oeste
São Manoel do Paraná ...................2.184 .................. 6% ....................... Noroeste
Serranópolis do Iguaçu ...................4.637 .................. 8% ....................... Oeste
Sulina ..............................................3.222 .................. 8% ....................... Sudoeste
Virmond ...........................................4.090 .................. 7% ....................... Centro-sul 

Não se sustentam
O Índice Firjan, divulgado 
semana passada, revela 
que 1.856 cidades brasi-
leiras não se sustentam, 
já que a receita gerada 
localmente não é sufi-
ciente nem para custear 
a Câmara de Vereadores 
e a estrutura adminis-
trativa da prefeitura. Em 
média, esses municípios 
gastaram, em 2018, R$ 
4,5 milhões com essas 
despesas e geraram 
apenas R$ 3 milhões de 
receita local.

No Paraná
No Paraná, 60% dos 
municípios possuem 
gestão fiscal boa ou 
excelente. Conforme o 
índice, na média geral, 
as cidades paranaenses 
alcançaram o segundo 
melhor resultado entre 
os estados. São Jorge 
do Ivaí e Mangueirinha 
estão entre as dez 
melhores gestões fiscais 
do País. Curitiba ocupa 
a sexta melhor posição 
no ranking das capitais. 
Apenas 4,5% (45) estão 
em situação crítica.

Impositivo
Os vereadores de Foz do 
Iguaçu se uniram para 
ajudar a saúde pública 
por meio das emendas 
impositivas ao orçamento 
de 2020. Eles decidiram 
reforçar em mais de R$ 2 
milhões os valores desti-
nados ao Hospital Munici-
pal. A lei obriga o prefeito 
a aplicar os recursos de 
emendas impositivas. A 
verba vai para aquisição 
de equipamentos para 
exames como endos-
copia e colonoscopia e 
também para aumentar a 
quantidade de cirurgias. 

Khury criou 60 municípios
Em meio à discussão sobre a proposta de extinguir um 
quarto dos municípios brasileiros por serem pequenos e 
não se sustentarem, funcionários da Assembleia Legisla-
tiva do Paraná lembram do ex-deputado Aníbal Khury que, 
sozinho, criou pelo menos 60 municípios paranaenses. 
Falecido em 1999, Khury teve papel decisivo na atual 

geografia do Estado. Ele foi reeleito nove vezes e presidiu a 
Alep diversas vezes. Na lista dos municípios que criou está 
Umuarama e Altônia. Detalhe: pelo menos três municípios 

que ele criou não chegaram a ser instalados.

Novo secretário
Jefferson Lobo (foto) assume 
a Secretaria de Comunicação 
da Prefeitura de Cascavel. Ele 
era responsável pela área de 
marketing da prefeitura, com 
ligação direta com o prefeito 
Leonaldo Paranhos, e agora 
ocupa o cargo de secretário, 
vago desde abril de 2018, 

quando o jornalista Ivan Zucchi 
pediu para exoneração.

 DIVULGAÇÃO

Toffoli em Foz
O ministro Dias Tof-
foli, presidente do STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral), fará a palestra de 
abertura do 1º Congresso 
Internacional dos Tribu-
nais de Contas que será 
realizado em Foz do Iguaçu 
de 11 a 14 de novembro. 
Estão confirmados o presi-
dente da Câmara, Rodrigo 
Maia, e do Senado, Davi 
Alcolumbre, na solenidade, 
marcada para as 19h30 da 
próxima segunda-feira, no 
Hotel Bourbon Cataratas.

Capacitação
Com o tema O Tribunal de 
Contas Contemporâneo 
e as Políticas Públicas, o 
evento visa à capacitação 
de servidores públicos e 
integrantes de diversos 
setores da sociedade civil, 
permitindo um amplo debate 
sobre os tribunais de contas 
e as políticas públicas. As 
inscrições estão abertas 
no hotsite do evento.

Entrevista
Em entrevista produzida 
pela ADI-PR (Associação 
dos Diários do Interior), 
o presidente do Pros no 
Paraná, Alisson Wands-
cheer, conta um pouco 
sobre a estratégia do 
partido para as próximas 
eleições. A sigla já está 
“está formalizada e estru-
turada” em 100 cidades e 
pretende chegar a 200 até 
o ano que vem. A íntegra 
está disponível no site do 
Jornal O Paraná e você 
também 
pode 
aces-
sá-la 
direta-
mente 
pelo QR 
Code.

Cascavel - A Amop (Asso-
ciação dos Municípios do 
Oeste do Paraná) divulgou 
nota oficial ontem (6) a res-
peito da proposta de extinção 
de municípios com menos de 
5 mil habitantes dependen-
tes das verbas federais para 
sobreviver. Após fazer críticas 
à proposta, lembrando que 
são os maiores municípios os 
que mais devem à União e 
alertando para um retrocesso 
nos aspectos educacional e na 
atenção à saúde. E diz que, se 
não houver outra opção, que 
o “preço deve ser pago por 
todos, com equilíbrio e isono-
mia. Menos tribunais dispen-
diosos, mordomias em todas as 
esferas e ineficiência crônica”.

No Paraná há 95 muni-
cípios com menos de 5 mil 
habitantes, e, no oeste, 12: 
Iguatu, Iracema do Oeste, 
Anahy, Diamante do Sul, São 
José das Palmeiras, Santa 
Lúcia, Campo Bonito, Qua-
tro Pontes, Ramilândia, Ser-
ranópolis do Iguaçu, Entre 
Rios do Oeste e Lindoeste. 
Mas nem todos são depen-
dentes de repasses federais e 
muitos têm receitas próprias, 
o que os excluiria da possível 
extinção (veja a lista).

A Amop sugere ainda um 
debate “mais maduro, trans-
parente e honesto” e reforça 
a necessidade de se acabar de 
vez com a corrupção. Confira 
abaixo a íntegra da nota.

CONSULTA POPULAR
Ontem o presidente Jair 

Bolsonaro disse que a pro-
posta de fusão de muni-
cípios com baixa susten-
tabilidade financeira não 
será imposta: “O povo vai 
decidir”, declarou, mas não 
explicou como seria feita essa 
consulta popular.

A Constituição prevê um 
plebiscito nesses casos, mas 
a PEC enviada ao Congresso 
na terça-feira (5) diz que a 
medida não se encaixaria.

“Abusaram no passado. 
Tem município que vive 
graças a fundo de participa-
ção de município. Não tem 
renda, não tem nada”, disse 
Bolsonaro. “Vou deixar bem 
claro, já que está gravando 
aí, o povo vai decidir [sobre a 
fusão], tá ok?”, garantiu.

A avaliação do governo 
é que foram criados mui-
tos municípios sem susten-
tabilidade financeira, mas 
que acabam mantendo uma 
máquina de cargos e salários 
considerável, com prefei-
tura, secretarias e Câmara 

Extinção de municípios

Amop: “Preço deve
ser pago por todos”

NOTA OFICIAL
A Amop observa com preocupação a proposta apresentada pelo ministro 
da Economia, Paulo Guedes, em promover a extinção de municípios com 
população inferior a cinco mil habitantes e que não têm condições de serem 
sustentáveis economicamente. 
Mais uma vez, é a pequena cidade que paga o preço de um sistema que 
ainda não se fez perceber de que não é punindo os mais fracos que as 
soluções virão, como se a toque de caixa.
Neste simplismo de raciocínio, o debate sobre as soluções do país permane-
cerá pendente. Mas, atendo-se a argumentos, e não às suposições, é preciso 
que se exponham as seguintes informações: 

a) Sob a ótica econômica, são os maiores municípios brasileiros aqueles 
que mais devem à União, e não os pequenos municípios. 

b) Sob a ótica da presença do Estado no provento das necessidades básicas 
da população, há um nítido retrocesso na regressão do status de muni-
cípio a distrito. 

c) Esse retrocesso se dará também nos aspectos fiscal, educacional, de 
atenção à saúde básica e outras ações. 

d) A prefeitura, para o pequeno município, é a mais importante estru-
tura, talvez única, à disposição do cidadão para buscar meios de aten-
der às suas necessidades, especialmente nos municípios menos providos 
financeiramente.

e) A Amop sugere um debate mais maduro, transparente e honesto sobre 
um assunto tão caro à população dos sete municípios diretamente influen-
ciados pela medida e também sobre os reflexos que virão aos municípios 
que receberão de volta seus antigos distritos, e impactos dessa assimilação.

f) A entidade municipalista oestina reitera que confia nas intenções do 
ministro e do governo, ciente de que o País precisa ser passado a limpo 
e inconsistências existentes em todos os âmbitos do poder público devem 
ser sanadas.

g) Mas o preço deve ser pago por todos, com equilíbrio e isonomia. Menos 
tribunais dispendiosos, mordomias em todas as esferas e ineficiência crônica.

h) O governo deveria voltar suas energias ao combate à burocracia, ao 
desperdício e à corrupção. As medidas precisam ser assimiladas por todos, 
e não apenas pelo morador da pequena cidade, que sequer foi ouvido e é 
a principal parte envolvida neste processo.

de Vereadores.
Conforme o IBGE, 1.254 

municípios brasileiros têm 
menos de 5 mil habitantes, 
mas nem todos são passíveis 
de fusão. Haverá um processo, 
regido por lei ordinária a ser 

aprovada no Congresso, para 
estabelecer o passo a passo da 
medida. “As próximas eleições 
[de 2020] não será afetadas”, 
garantiu o assessor especial 
do Ministério da Economia 
Rafaelo Abritta.



Corte de gastos

Prefeituras adotam 
meio expediente
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Curitiba - O governo do 
Estado fechou acordo com a 
APP-Sindicato e se compro-
meteu a não fechar escola 
alguma para o ano letivo 
de 2020. Ficou definido que 
os 15 colégios que estavam 
sob o risco de fechamento 
para o ano que vem conti-
nuarão abertos e manterão 
as matrículas para as séries 
que têm atualmente. 

O acordo foi firmado 
em reunião com o chefe de 
gabinete da Seed (Secreta-
ria de Educação e Esportes), 
Josimar Bochine, o líder do 
Governo na Assembleia 

Municípios
O deputado Romanelli (PSB) criticou a proposta do governo federal 
de extinguir as cidades com menos de 5 mil habitantes e que não 
tenham arrecadação própria superior a 10% das receitas. Roma-
nelli a classificou como “descabida”, “um desrespeito” e que foi 
elaborada por burocratas que não conhecem a realidade brasileira. 
No Paraná, conforme a proposta, podem ser extintos de 64 a 100 
municípios e, no País, 1.254 cidades podem perder a autonomia 
político-administrativa. 

Descabida
“Deveríamos estar debatendo maneiras de fortalecer essas cidades. 
A extinção desses municípios vai precarizar os serviços públicos e 
prejudicar centenas de milhares de pessoas que vivem nas áreas 
rurais do País. É uma proposta descabida, construída dentro de 
gabinetes burocratas que parecem viver numa bolha em Brasília. 
Revela um profundo desconhecimento da realidade brasileira”, 
salientou Romanelli.

Denúncia
O deputado Filipe Barros (PSL) demonstrou-se contrário ao episódio 
ocorrido no colégio em Londrina e, como medida, entregou à minis-
tra Damares Alves (Mulher, Família, Direitos Humanos) denúncia 
pedindo providência em relação ao ocorrido. “Entreguei à ministra a 
denúncia pedindo providências em relação à ‘palestra’ realizada no 
Colégio Hugo Simas, em Londrina, que teve beijaço gay e denegria 
a polícia”. Segundo Barros, alguns professores estão doutrinando 
e tentando “erotizar” precocemente as crianças e os adolescentes.

Selo A
Londrina se junta a Curitiba e Foz do Iguaçu na melhor categoria 
como principais destinos turísticos do Estado, além do potencial 
para atrair ainda mais visitantes. A classificação do Ministério do 
Turismo traz um panorama de 2019 a 2021. Londrina é uma cidade 
de imigrantes de diversas nacionalidades e a maior cidade do inte-
rior do Paraná, com mais de 500 mil habitantes. É conhecida por 
seus parques, pelos monumentos, pela produção agrícola e pela 
universidade estadual, a UEL.

Cuidados paliativos
O deputado Michele Caputo Neto (PSDB) compartilhou em suas 
redes sociais a aprovação do projeto de lei na Comissão de Direitos 
Humanos que trata dos cuidados paliativos. “O projeto incorpora os 
cuidados paliativos no sistema de saúde do Paraná e esperamos 
que ainda este ano entre na pauta de votação em plenário e vire lei. 
Vamos acompanhar de perto para que as pessoas tenham acesso 
a mais este avanço na área da saúde”.

Série do BRDE
Cases de sucesso que traduzem os projetos apoiados pelo BRDE 
estão sendo apresentados ao público. O Projeto Realizadores é 
uma websérie começou a ser produzida em julho. São 30 horas 
de gravações resumidas em nove vídeos com um minuto de dura-
ção cada um. O conteúdo é exibido em rede nacional por meio do 
canal Globonews, está disponível no Youtube e nas redes sociais do 
banco. O projeto tem duração de dois meses e prevê nove histórias 
de empreendedores - três de cada estado.

Novembro Azul
Novembro é mês de conscientização sobre a importância de ado-
tar hábitos saudáveis, do diagnóstico precoce e da realização dos 
exames necessários para detectar o câncer de próstata. O Instituto 
Nacional de Câncer aponta que pelo menos 68.220 novos casos 
são diagnosticados a cada ano, sendo a segunda causa de morte 
entre os homens, com 14 mil óbitos anuais. 

 ORLANDO KISSNER/ALEP

Campo Bonito - Para 
fechar as contas de fim de 
ano, prefeituras já ado-
tam medidas mais drásti-
cas, como a adoção de meio 
expediente ou a criação de 
turno único, exceto nos ser-
viços de saúde e limpeza.

É o caso de Campo 
Bonito, com 4,1 mil habitan-
tes, que está com o alerta 
ligado em relação às des-
pesas e restringiu o serviço 
público para turno das 7h às 
13h até o fim de dezembro. 
“Estamos fazendo de tudo 
para ajustar nossas con-
tas, conforme as exigências 
do Tribunal de Contas do 
Estado e também do Minis-
tério Público. Pretendo ir 
na contramão da situação 
econômica - agir agora para 
continuar nossos investi-
mentos”, explica o prefeito 
Antonio Carlos Dominiak.

A arrecadação teve queda 
significativa - mais de R$ 400 
mil. O mês passado foi con-
siderado um dos piores em 

relação a finanças. “Dos três 
anos, esse é o pior. Estamos 
enfrentando uma situação 
difícil, assim como outras 
cidades. Em relação à queda 
na arrecadação, nosso con-
trole interno está fazendo um 
levantamento para verificar 
onde houve esse impacto”, 
afirma Dominiak. 

A prefeitura tem 230 ser-
vidores e pretende reduzir 
o quadro para não entrar 
no limite prudencial. Ape-
sar das dificuldades, o paga-
mento do 13º salário está 
previsto para este mês.

Os setores de educa-
ção e assistência social - 
mantidos com recursos da 
União - são os que mais 
impactam no orçamento 
público. O governo federal 
está atrasando o repasse de 
verbas para manutenção 
das atividades, com isso, 
as prefeituras são obriga-
das a suprir com recursos 
livres, comprometendo 
ações já programadas. 

“Muitos programas tiveram 
cobertura de atendimento 
ampliada, mas os recursos 
do governo federal não estão 
chegando”, diz o prefeito de 
Santa Tereza do Oeste, Elio 
Marciniak, o Kabelo. Ele 
também decidiu dotar turno 
único, das 7h às 13h, até o 
fim de dezembro, podendo 
prorrogar, se necessário. A 
economia estimada por mês 
é de R$ 50 mil.

“As despesas estão 
aumentando e a arrecada-
ção está em queda. Para 
cidades que dependem do 
Fundo de Participação dos 
Municípios é complicado, 
pois até o comércio está 
com queda nas vendas, o 
que afeta a nossa arreca-
dação. Até metade do ano 
conseguimos reservar parte 
do 13º, que agora pode ser 
complementado com esse 
recurso economizado”, 
acrescenta o prefeito.

l JOSIMAR BAGATOLI

 Curitiba - A Adapar 
(Agência de Defesa Agro-
pecuária do Paraná) publi-
cou nessa quarta-feira (6) 
nova norma que prorroga 
o prazo para a semea-
dura de soja no Estado. 
A Portaria 342/2019, que 
estabelece o período de 
vazio sanitário e outras 
medidas para o controle 
da ferrugem asiática no 
Estado, substitui a de nº 
202/2017, que determi-
nava 31 de dezembro como 
data limite para o plantio. 
A nova norma não define a 
data final para a semeadura. 
No entanto, o produtor tem 
até 15 de maio como limite 
para colheita ou interrup-
ção do ciclo da cultura.

A prorrogação foi uma 
solicitação dos produtores 
paranaenses, já que fato-
res climáticos têm atrasado 
o plantio da soja, especial-
mente nas regiões Sul e 
Sudoeste. Eles argumen-
tam que as características 

Zoneamento: Paraná prorroga 
prazo para o plantio da soja

distintas do clima nas regiões 
do Estado dificultam o cum-
primento do calendário.

Outra justificativa é que 
o Estado de Santa Catarina, 
que faz divisa com o Paraná, 
permite o plantio até 10 de 
fevereiro, o que tem exi-
gido harmonização de pro-
cedimentos em algumas 
propriedades.

A decisão pela mudança 
aconteceu após reuniões 
entre a Secretaria da Agri-
cultura, produtores e enti-
dades do setor.

Para os agricultores, a 
medida garante maior capa-
cidade de planejamento: 
“Agora temos condição de 
produzir soja durante o mês 
de janeiro. Ela oferece mais 
estabilidade para os produto-
res, ao contrário do feijão, por 
exemplo, que oscila muito, a 
ponto de perdermos a pro-
dução por causa da chuva”, 
diz o presidente do Sindicato 
Rural de Pato Branco, Oradi 
Francisco Caldato. 

SANIDADE VEGETAL
A nova norma também 

reforça medidas fundamen-
tais para a sanidade vegetal 
no Estado. A prática do vazio 
sanitário, adotada de 10 de 
junho a 10 de setembro de 
cada ano como estratégia 
para retardar o aparecimento 
e diminuir o número de pra-
gas responsáveis pela ferru-
gem asiática, continua garan-
tida. Nesse período é proibido 
cultivar, manter ou permitir 
a existência de plantas vivas 
de soja, emergidas, em qual-
quer estágio vegetativo. 

“É importante ressal-
tar que é proibido o plantio 
de soja seguido de outro na 
mesma área, em um mesmo 
ano agrícola. Vamos seguir 
acompanhando o andamento 
da aplicação da medida e 
orientar os agricultores e 
cooperativas para que pos-
samos obter os melhores 
resultados possíveis”, alerta 
o presidente do sistema Oce-
par, José Roberto Ricken.

Governo se compromete a não fechar 
escolas para o ano letivo de 2020 

Legislativa, deputado Hus-
sein Bakri (PSD), e com o 
líder do PT, José Lemos, 
além de diretores e repre-
sentantes das 15 escolas.

O compromisso prevê 
que deverá ser liberada no 
sistema da rede estadual a 
abertura de matrículas para 
as turmas de 6º ano que não 
tinham essa autorização ou 
para as quais já havia deci-
são anterior de não abrir 
novas turmas. 

No entanto, o governo 
ficou de avaliar o desem-
penho das escolas ao longo 
do próximo ano para tomar 

decisões no futuro a esse 
respeito. 

Ao longo do ano letivo 
de 2020, essas escolas serão 
acompanhadas de perto pela 
secretaria para avaliar a 
relação oferta-procura do 
número de alunos e, então, 
definir se elas têm condições 
de seguirem funcionando. 

No encontro, foi esta-
belecido o prazo de um 
ano para que esses colé-
gios envolvam a comuni-
dade escolar e se apresen-
tem como instituições com 
demanda suficiente para 
continuarem abertas. 
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Truco!
Começa nesta sexta-feira 
(8), em Boa Vista da 
Aparecida, o Campeonato 
Municipal de Truco. Ao todo, 
serão 36 equipes reunidas 
no torneio inicial que abrirá 
a competição. As dispu-
tas irão ocorrer todas as 
sextas-feiras, a partir das 
20h, no Ginásio de Espor-
tes. “Ficamos muito satis-
feitos com o número de 
participantes e esperamos 
que tudo ocorra da melhor 
forma possível”, comentou 
o secretário de Esportes, 
Idemar Granetto Junior.

Segurança
Agentes de segurança do 
Brasil, do Paraguai e da 
Argentina iniciaram na ter-
ça-feira (5) o 1º Intercâmbio 
de Segurança Turística e 
Trânsito da Tríplice Fron-
teira. As atividades teóricas 
e práticas se encerram no 
dia 3 de dezembro, totali-
zando 70 horas de aulas. A 
primeira turma do intercâm-
bio conta com a participa-
ção de 45 policiais. Para o 
próximo ano já estão progra-
madas outras três turmas, 
com o mesmo efetivo. Ao 
todo, o programa qualificará 
180 agentes de segurança 
dos três países.

Veículo para 
a saúde
A Prefeitura de Campo 
Bonito entregou para a 
comunidade de Sertãozi-
nho um veículo que será 
utilizado para deslocamento 

 Sustentabilidade

Jovens e adolescentes que participam do programa “For-
mando Cidadão”, em São Miguel do Iguaçu, participaram 
da primeira Mostra Cultural, com apresentações de violão, 
teatro e capoeira. O projeto foi implantado em 2015 com 
atividades em contraturno escolar, com foco na disciplina 
e no respeito. “Somente neste ano já tivemos dez alunos 

que foram encaminhados ao mercado de trabalho e também 
ampliamos a nossa grade de professores”, enfatiza o instru-

tor militar do projeto, cabo Adaltro de Góes. 

dos moradores que neces-
sitarem de atendimento 
médico. “Sertãozinho merece 
um veículo novo e de quali-
dade para a segurança de 
quem precisa de transporte 
na saúde”, disse o prefeito 
Antonio Carlos Dominiak. Em 
breve, o distrito deverá rece-
ber também uma ambulância 
que ficará permanentemente 
à disposição dos moradores.

Rota da Fé
Foi definida ontem (6) a 
realização no dia 15 de 
dezembro da Rota da Fé. 
Serão 65 quilômetros de 
pedalada, saindo de Santa 
Helena às 7h, passando pelo 
monumento Cristo Esplendor 
em Santa Helena, monu-
mento São Pedro em Missal 
e chegando a Itaipulândia, na 
imagem de Nossa Senhora 
Aparecida. Nos próximos dias 
será anunciada a programa-
ção completa e os detalhes 
para inscrição. O objetivo é fazer 
com que a Rota da Fé se torne 
um atrativo turístico anual.

Plantando
Diversos pontos de Marechal 
Cândido Rondon estão sendo 
arborizados pela equipe de 
paisagismo da prefeitura. 
O Lago Municipal recebeu 
mais de 100 mudas nativas 
e frutíferas e os arredores 
da arena multiuso do Bairro 
Recanto Feliz mais de 50 
mudas foram plantadas. O 
programa de arborização da 
cidade continua e em breve 
mais uma grande quantidade 
de árvores deverá 
ser plantada.  

Alunos da rede municipal de Pato Bragado participaram na 
última segunda-feira (4) de ação que faz parte do projeto 
Sustentabilidade na Escola: o meio rural sustentável, na 

qual conheceram os objetivos do desenvolvimento sustentá-
vel, técnicas sustentáveis aplicadas à agricultura e à pecuá-

ria. Os estudantes também fizeram uma visita técnica ao 
Sítio Rainha, na Linha 15 de Novembro, e acompanharam o 
funcionamento do sistema de produção de energia elétrica 

a partir de dejetos suínos e outras atividades no sítio.

 ASSESSORIA

Cascavel - Equipes da 
Secretaria do Meio Ambiente 
de Cascavel iniciaram nessa 
quarta-feira (6) o trabalho 
de restrição à captação da 
água para consumo humano 
nas 17 fontes espalhadas pela 
cidade. A ação teve início no 
Parque Tarqüínio e hoje (7) 
será feita a restrição de acesso 

Saúde pública 

Estado implanta auditoria 
de leitos e Câmara Técnica 

Cascavel - A Sesa (Secre-
taria de Estado da Saúde) 
iniciou ontem (6), após uma 
longa reunião com a presença 
de representantes do Municí-
pio, do Consamu e de hospitais 
conveniados ao SUS, a implan-
tação de Câmara Técnica Hos-
pitalar, formado por especialis-
tas para discutir os problemas 
e o fluxo hospitalar. “O obje-
tivo dessa Câmara é estabele-
cer acompanhamento contí-
nuo do fluxo de atendimento 
de urgência e emergência da 
região e encontrar pontos que 
podem ser melhorados para 
que o processo melhore como 
um todo”, explicou o diretor 
de Gestão em Saúde da Sesa, 
Vinicius Filipak.

A ideia é discutir os proble-
mas na Câmara, com pessoas 
envolvidas com os problemas 
em si, e levar as possíveis solu-
ções ao Comitê de Urgência e 
Emergência, para que possa 
agilizar as deliberações e os 
encaminhamentos necessários. 

A ação acontece diante 
de problemas recorrentes da 
saúde pública de Cascavel e 
que ficaram ainda mais visí-
veis nos últimos dias, com a 
superlotação dos hospitais e 
das UPAs (Unidade de Pron-
to-Atendimento). Nas últimas 
semanas houve transferência 
de pacientes para cidades dis-
tantes e a hospitais particula-
res não conveniados ao SUS, 
além de suspensão de cirur-
gias eletivas e 11 leitos vazios 
encontrados pela 10ª Regio-
nal de Saúde no HU (Hospital 
Universitário) de Cascavel no 
último fim de semana. 

No encontro, foram apre-
sentados números de todos 
os prestadores envolvidos na 
regulação. A região oeste é 
considerada uma das piores 
em distribuição de leitos, com 

o número abaixo do ideal. 
Filipak disse que foi pedido 

o cumprimento de todos os 
itens que estão contratados 
entre os prestadores - hospitais 
- e uma nova análise da situação 
vai ocorrer na próxima reunião 
da Câmara, dia 19. 

AUDITORIA DE LEITOS
Uma equipe da 10ª Regio-

nal de Saúde passa a realizar 
auditorias diárias nos três hos-
pitais conveniados ao SUS: 
HU, Hospital Salete/Coração 
e São Lucas, verificando o 
número de leitos ocupados e os 
disponíveis. Ela vai informar a 
situação ao Consamu, que faz 
a regulação de pacientes. 

A ideia, de acordo com Fili-
pak, é otimizar a regulação 
de leitos. “Os processos den-
tro dos hospitais passam por 
mudanças, muitas vezes diá-
rias, e, com esse trabalho da 
equipe da Regional, estamos 
conseguindo verificar possí-
veis falhas e fazer o melhor 
aproveitamento da estrutura 

existente no sistema de regu-
lação”, explica. 

LEITOS VAZIOS
O processo de audito-

ria teve início sábado (2), 
quando foi feita a verifica-
ção no HU. Diante de leitos 
vazios encontrados lá, o tra-
balho se estendeu aos outros 
prestadores para evitar a 
“sonegação” de vagas. 

O diretor-geral do HU, Edi-
son Leismann, voltou a negar 
que os leitos estivessem vagos 
e disse que em determinados 
horários é feito o processo de 
limpeza e preparação para 
novos pacientes. Ele disse 
ainda que os leitos encontra-
dos eram de especialidades que 
não havia demanda.

Porém, de acordo com o 
relatório da 10ª Regional de 
Saúde, constavam 24 leitos 
vagos encontrados no HU no 
último sábado, dos quais ape-
nas 13 haviam sido informa-
dos ao Complexo Regulador, os 
outros 11 não.

Cascavel inicia ação para impedir
a captação de água de fontes

à água na fonte do Bairro 
Pacaembu. Os trabalhos 
devem durar duas semanas. 

A decisão foi tomada 
durante reunião do Comitê 
Gestor de Recursos Hídricos 
realizada no dia 29 de outubro. 
“A decisão foi tomada por uma 
questão de saúde pública, de 
forma preventiva para evitar 

problemas à população que 
tem o hábito de consumir a 
água dessas fontes. A decisão 
também encontra respaldo 
em recomendação do Ministé-
rio da Saúde após o surto de 
diarreia registrado em Casca-
vel no início deste ano”, disse 
o diretor da Secretaria de Meio 
Ambiente, José Luis Ferreira.

“Essa água está impró-
pria para o consumo humano, 
mas é essencial para o meio 
ambiente e o que estamos 
fazendo é alertar a população 
sobre os riscos de se consu-
mir essa água e não lacrando 
esses espaços. Para alertar a 
população dos riscos estamos 
reinstalando placas com a 
informação em todas as fontes 
espalhadas pela cidade”, expli-
cou o diretor da Secretaria de 
Meio Ambiente.

A alteração nos painéis das 
fontes dificultando a captação 
da água deverá obedecer à 
característica de cada cons-
trução sem impedir que a água 
jorre nas praças.  

Choque de gestão será mais suave
O chamado “choque de gestão” no HU anunciado pelo 
secretário de Saúde, Beto Preto, que prometeu uma equipe 
para revisar contratos e processos do hospital irá aconte-
cer de uma maneira mais branda. “O choque de gestão no 
HU que o secretário de referiu diz respeito a um acompa-
nhamento mais próximo da Sesa à direção do HU, para, 
juntos, verificar onde estão os problemas, quais situações 
estão passiveis de solução a curto, médio e longo prazo. 
E isso não precisa ser feito in loco, mas de forma remota 
pela equipe em Curitiba e presencialmente com a equipe 
da 10ª Regional... Claro que nada impede de termos, em 
determinado momento, o auxílio de profissionais especia-
lizados”, explicou o diretor de Gestão em Saúde da Sesa, 
Vinicius Filipak.
Ele disse que não se trata de uma intervenção, mas 
um “acompanhamento” para estimular os processos de 
gestão, que é de responsabilidade do hospital e que vai 
culminar com a melhoria no atendimento aos pacientes. 

l CLÁUDIA NEIS

Bem encaminhados
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Os serviços de topografia na 
ocupação do Bubas, região do 
Porto Meira, em Foz do Iguaçu, 
começaram no dia 31 de outubro 
e seguem com as medições no 
interior da comunidade. Este é 
primeiro passo para o projeto 
de reurbanização do local, onde 
vivem cerca de 6 mil pessoas. O 
plano de trabalho foi anunciado 
no mês passado pelo prefeito 
Chico Brasileiro durante audiência 
pública na Câmara de Vereadores. 

Foz do Iguaçu - O minis-
tro da Justiça e Segurança 
Pública, Sergio Moro, apre-
sentou, no fim da tarde dessa 
quarta-feira (6), no PTI 
(Parque Tecnológico Itaipu), 
o projeto de implantação do 
Ciof (Centro Integrado de 
Operações de Fronteira), 
que será instalado dentro 
da usina de Itaipu, em Foz 
do Iguaçu. A inauguração 
está prevista para o dia 13 
de dezembro.

A apresentação foi feita 
para os participantes da 
50ª Reunião de Ministros 
da Justiça e 44ª Reunião 
de Ministros do Interior e 
Segurança do Mercosul e 
Estados Associados, que 
acontece na Itaipu nessa 
quarta e quinta-feira. 

A reunião ocorre durante 
a presidência temporária do 
Brasil no bloco regional. 

O ministro agradeceu à 
Itaipu pela parceria na rea-
lização do evento e na con-
cretização do Ciof: “Não 
teria melhor lugar para esse 
encontro. Esta é uma das 
fronteiras mais emblemáti-
cas do Brasil e é um lugar em 
que a integração, em termos 
de segurança pública, sempre 
funcionou muito bem. Daí a 
escolha do local para abrigar 
esse centro integrado”, disse.

O CENTRO
A proposta do Centro, 

inspirado no modelo nor-
te-americano conhecido 
como Fusion Center, é inte-
grar dados e informações 
das diversas forças de segu-
rança e inteligência que 
atuam na região de fron-
teira, tanto da esfera federal 
como estadual. O objetivo é 
promover, diuturnamente, a 

Fronteira
Moro apresenta projeto de 
integração de forças policiais

coleta, análise, produção de 
conhecimento e divulgação 
de informações relevantes, 
que possam contribuir com 
o combate ao crime.

A atuação do órgão tam-
bém inclui o compartilha-
mento de ferramentas de 
investigação e a coordena-
ção de ações e operações 
de interesse coletivo dos 
órgãos integrantes. Para 
isso, são estabelecidas roti-
nas de operações policiais 
ostensivas de fronteira e de 
prevenção e repressão ao 
crime organizado.

O ministro destacou 
que, durante a presidência 
temporária do Brasil, foi 
fechado um novo acordo que 
trata da perseguição policial 
nas áreas de fronteira.

“Esse acordo deixa claro 
que as fronteiras não devem 
servir como obstáculo. Pre-
cisamos superar aquela ideia 
dos velhos filmes de faroeste 
de que a perseguição aos 
criminosos se encerrava na 
fronteira, no caso entre o 
México e os Estados Unidos, 
normalmente após a traves-
sia de um rio. Agora, vamos 
ter um instrumento, que 
ainda precisa da aprovação 
dos parlamentos, mas que é 
um passo importante para 
que a fronteira não seja mais 
um muro de impunidade 
para os criminosos”, disse.

E também defendeu uma 
maior integração no com-
bate aos crimes cibernéti-
cos. “Essa é uma preocupa-
ção não apenas dos países 
da região, mas de todo o 
mundo. É um tipo de crime 
que com muita facilidade 
transcende as fronteiras e 
em que podemos aprofundar 
nossa cooperação”, concluiu.

 Foz do Iguaçu - A Abrage 
(Associação das Empresas 
Geradoras de Energia Elé-
trica), em parceria com o PTI 
(Parque Tecnológico Itaipu) e 
a Itaipu Binacional, está rea-
lizando o Colóquio Técnico 
de Segurança Cibernética, 
evento que tem a finalidade 
de debater a segurança das 
informações no ambiente elé-
trico brasileiro, promovendo 
debates sob o uso de práti-
cas NOC/SOC, com a parti-
cipação do ONS (Operador 
Nacional do Sistema Elé-
trico) e especialistas na área.

O evento é realizado na 
Superintendência de Infor-
mática da Itaipu, ontem e hoje, 

Itaipu e PTI sediam evento de 
segurança cibernética da Abrage

com a coordenação do Ceape² 
(Centro de Estudos Avançados 
em Proteção de Estruturas 
Estratégicas) do PTI. Pela pro-
gramação, o Colóquio Técnico 
prevê um amplo debate sobre 
a proteção de informações, 
experiências e práticas, desde 
a implantação à operação, 
adotadas em NOC (Network 
Operation Center) e SOC 
(Security Operation Center) 
das empresas do setor elétrico.

Após todos os debates 
será elaborado um relatório 
de segurança cibernética, 
servindo de referência em 
atividades que envolvam 
segurança da informação 
no setor elétrico.

REURBANIZAÇÃO l Topografia no Bubas
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O EXTERMINADOR DO FUTURO 
D E S T I N O  S O M B R I O

SALA 1 às 14h, 15h50 ,17h50 e 19h40

SALA 3 às 21h40

M
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év
ol

a 
- 

D
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a 
do

 M
al

SALA 1 às 21h30
SALA 3 às 16h50

SALA 2 às 14h40, 17h40 e 20h40

DOUTOR
SONO

SALA 3 às 14h20 e 19h10
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E R M P A
E S T A B E L E C E R

C E M I T E R I O
X A R A A N D L

D L O S A I A
A V T I D O
D E C I F R A D O

H E L I C E V O S
I U A N T I T R

A N D A D I S C A
C O B R A Ã A
E A U C O N E

A N A B AL E C S
D I F E R E N T E S
O C O M A D R E

Item de
segurança 
obrigatório
em prédios

Efeito do
glaucoma
sem trata-

mento

Aditivo
do sal de
cozinha

Tecido do
forro de
porta-
joias

Explicado
o que está

escrito

Molusco
que

fornece a
pérola

Parte
giratória
do heli-
cóptero

O quarto
signo do
Zodíaco
(Astrol.)

Caminha; 
dá passos

Cada
lance de

uma
novela

"(?) Cara
Sou Eu",
sucesso
do Rei

Exige o
paga-
mento

Ditongo 
de "jaula" 

Grupo de
dança

clássica

Consoan-
tes de
"tudo"

(?) Paula
Padrão,

jornalista

Que não
são seme-

lhantes

Círculo
em torno 

do mamilo
1a vogal

Alvos;
objetivos
O som da

buzina Adquirir

Divisão
de linhas
de trem

Sílaba de
"túnel"

Criada de 
companhia

Fixar; 
determinar 
A última
morada

E, em
inglês 

Loja de
óculos

Passado
Chave de
(?), fer-
ramenta

Prefixo de
"antipatia"
Borda de
chapéus

Compa-
nheiro (gír.) 
Ângela Vi-
eira, atriz

Telefona
(bras.)

O vermelho
muito vivo

2a pessoa
do plural
Titânio

(símbolo)

Forma 
do funil

Mais
adiante

Madrinha
do filho
Ceará
(sigla)

Hiato de
"ciúme"

(?) Angeles,
cidade

dos EUA
Tê

3/ana — and. 4/xará. 6/hélice. 9/decifrado. 10/diferentes. 11/estabelecer.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

MOC
ABECEDARIO

ANATOMICA
RMERECE
CAIRRARA

DOISLIOL
EOTICAIN

FIELSABIN
AAECASE
TBLEEO

BEATANOA
RAATUAR

PARISRUT
VISITANTE
ELMOLHOS

Veste
feminina

para
dormir

Localiza-
ção geo-
gráfica 
de Cuba

Endi-
nheirada

Padre (?),
líder

religioso
cearense

A cadeira
ideal 

para a
postura

(?)
doente:
adoecer 

(?)
Moraes,
atriz bra-

sileira

Metade
de quatro

(Mat.)

O cão, em
relação
ao dono

Local que
vende
óculos

Selo de
qualida-
de total
(sigla)

Também,
na lingua-

gem da
internet

Tonel de
madeira

para
vinhos

Regina
(?), apre-
sentadora

A mulher
muito

religiosa

Palavra
que indi-
ca alter-
nativa

(?)
Plásticas:
Pintura e
Escultura

Interpre-
tar um

papel (no
Teatro)

“O (?) da
Compa-
decida”,

filme

Resposta
da noiva
no altar

Estado da
capital
Palmas
(sigla)

Localiza-
ção da
Torre
Eiffel 

O adver-
sário do
time da

casa (fut.)

Tempero
do ma-
carrão
(pl.)

Cheiro;
aroma

Líquido a-
nestésico

Dois trans-
portes

náuticos
O alfabeto

“X-(?)”, filme

Uma Thur-
man, atriz 

Dígrafo 
de “linha”

Vacina
antipólio
Aquela
mulher

Renato Aragão,
humorista brasileiro
A menor existente

é o beija-flor

Rita (?),
cantora

(?) Araújo,
atriz

Escassa;
incomum
Copo-de-

leite

Faz jus 

Ditongo
de “caixa”

Forma do
martelo

Sílaba de
“paiol”

Borda do
chapéu

3/men. 4/fiel. 5/paris — sabin. 6/cícero.



entra no quarto de Manuela, que 
fica encantada. Frederico canta 
para Lurdinha na empresa, que 
fica envergonhada. Em seguida, 
Safira, que está bêbada também 
canta e impressiona todos. Joaquim 
cai ao descer da escada do quarto 
de Manuela, que finge ser Isabela.

TOPÍSSIMA 
Mão de Vaca esbraveja de 

raiva. Andrea volta para a repú-
blica e conta que foi impedida de 
ver a irmã. Carlos se encontra 
com o advogado de Lara e des-
cobre que ela deixou um testa-
mento. O defensor conta que a 
mãe de Sophia vinha investigando 
Paulo Roberto. Yasmim questiona 
Pedro sobre a morte de Lara. 
André interroga os funcionários do 
hotel. O delegado encontra com 
Graça e diz que Paulo Roberto 
também é um suspeito.

O RICO E LÁZARO 
Beroso fala sobre a atitude de 

Daniel com o rei, que pede a pre-
sença do governador. Enciumada, 
Sammu faz um ritual e pede para 
Nebuzaradã ter uma noite de 
horrores. Deitado com Kassaia, 
o chefe da Guarda Real tem alu-
cinações. Larsa manda prende-
rem Asher no calabouço. Nabu-
codonosor ordena que Daniel 
devolva as escravas a Beroso. 
Zac fica furioso ao saber que 
Chaim bateu em Elga. 

MALHAÇÃO 
Guga é atacado e Serginho 

enfrenta os agressores. Lara gosta 
da possibilidade de afastar Rita de 
Nina. Raíssa se aconselha com 
Carla. Guga não comparece à tera-
pia. Nanda se enfurece quando 
Raíssa não aceita cantar a música 
sugerida por Rui. Regina ampara 
Max. Rita questiona Serginho 
sobre Guga. Max se enfurece ao 
ver Guga machucado e pensa em 
como defender o filho. Rui tem uma 
solução para o problema de Nanda e 
Raíssa. Meg se consulta com Lígia. 
Max pede para Serginho se afastar 
de Guga, e Rita defende o amigo.

ÉRAMOS SEIS
Alfredo conversa com Marion. 

Júlio pede para Afonso avisar a Lola 
que não irá para casa. Zeca encon-
tra Justina e a leva para a casa de 
Emília. Marcelo fica interessado em 
Lili e Julinho não gosta. Lola sai com 
Isabel. Uma cigana faz revelações 
para Lola sobre Júlio. Júlio procura 
Marion no cabaré. Soraia afirma a 
Assad que não irá a seu casamento. 
Zeca se assusta ao encontrar Jus-
tina em seu carro. Olga sente um 
forte dor na barriga e pede que Clo-
tilde chame a parteira. Júlio chega 
em casa embriagado.

BOM SUCESSO 
Alberto fica fascinado ao ver 

Paloma e Nana trabalhando juntas. 

Nana alerta Paloma sobre Marcos. 
Paloma não acredita quando Mar-
cos revela que está se apaixonando 
por ela. Diogo repreende Gisele e 
Yuri ao vê-los se beijando na Editora. 
Thaíssa avisa a Léo que ele só rece-
berá o dinheiro de Toshi depois que a 
japonesa conseguir o visto de perma-
nência no Brasil. Ramon fica surpreso 
quando Léo avisa ao irmão que Toshi 
irá morar com eles. Evelyn comemora 
o novo cargo de editora júnior da Edi-
tora. Paloma fica desesperada ao ver 
Peter em uma situação de perigo.

AS AVENTURAS DE POLIANA 
Arlete não incentiva que Vini 

fique com Mirela devido a ligação 
da menina com Branca. Ruth volta 
a procurar seu sobrinho desapare-
cido, Bento escuta a questiona a 
conversa de telefone entre ela e o 
detetive. Durval conta para Afonso 
o motivo do sumiço de Poliana e 
Luisa, e João escuta toda a con-
versa. Pendleton tenta convencer 
Poliana a ir morar com ele. Lorena 
conta a Durval, João e Afonso que 
viu Luisa e Poliana na casa de Pen-
dleton. Pendleton propõe a Luisa 
que ela se mude para sua casa junto 
com Poliana.

CÚMPLICES DE UM RESGATE
Graça sugere para a banda 

«Manuela e Seus Amigos», que 
chamem Omar para tocar bateria 
com eles. Joaquim consegue entrar 
na mansão Junqueira e, pelo jardim, 
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  Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 7 de novembro

Áries  

Os nascidos a 07 de Novembro são do signo de Escorpião 
com a personalidade de Virgem. São intuitivos e possuem outros 
dons para normais. Mas podem também ser pessimistas e terem 
a autoestima débil. São dotados de talentos para as Artes, no que 
podem ser criativos. Seu número principal é o 15, formado de 1, 
do Sol e de 5, de Mercúrio. São astros de boa influência na sua 
individualidade. Juntos formam o 6 de Vênus, símbolo do amor, 
das Artes, da beleza, da harmonia entre outros.

O anjo protetor desta quin-
ta-feira é Mebahel, que repre-
senta a justiça, a liberdade e a 
verdade. Tem o dom de ajudar 
na libertação dos prisioneiros. 
Protege os inocentes e faz 
conhecer a verdade. Dá vocação 
para o estudo das Leis e leva a 
trabalhar na área da Justiça. Dá vitórias nos processos 
judiciais. Defende da calúnia e da injúria. Faz recon-
quistar os bens perdidos. Faz livrar-se dos inimigos e 
opressores. O Gênio contrário é o da calúnia, da injúria 
e da difamação, do falso testemunho e dos processos.

Anjo do dia

Sagitário  Leão 

Aproveite o astral favorável para 
investir mais tempo nos estudos 
ou melhorar o entrosamento com 
os colegas se trabalha em equipe. 
Na conquista, pode se dar bem se 
tomar a iniciativa. Palpites: 87, 78 
e 96. Cor: verde.

Peixes  

Bom momento para lidar com 
dinheiro e correr atrás de uma pro-
moção. Cuidado com projetos que 
pareçam furada. Com tanta coisa 
acontecendo, a conquista continua 
em segundo plano. Palpites: 14, 
32 e 41. Cor: azul-escuro.

Aquário

Tenha cautela ao lidar com infor-
mações importantes, já que há 
risco de confusão. Mas graças a 
sua comunicação pode se desta-
car em reuniões. A dois, palavras 
carinhosas serão bem-vindas. Pal-
pites: 22, 40 e 67. Cor: bege.

Capricórnio

Segredo poderá ser descoberto, 
mas não deixe que interfira na 
relação familiar. A família pode 
exigir mais envolvimento da sua 
parte. Pode se envolver em um 
lance proibido com um ex. Palpi-
tes: 75, 39 e 30. Cor: dourado.

Você poderá usar seu charme para 
convencer as pessoas e conseguir 
tudo o que deseja! A sorte estará 
ao seu lado e pode se dar bem em 
apostas. Declaração de amor pode 
derreter seu par. Palpites: 29, 74 e 
56. Cor: prata.

Escorpião

Libra

Virgem  

Câncer  

Gêmeos

Touro

No trabalho, vai se sair melhor em 
tarefas que exigem cuidado. Não 
baixe a guarda com desconheci-
dos, tenha cautela com quem não 
conhece. Se está só, um clima de 
mistério agita a paquera. Palpites: 
58, 94 e 22. Cor: cinza.

É um bom momento para fazer uma 
grande faxina em casa e se livrar 
de tudo o que não usa mais. Mas 
cuidado com uma briga, seja no 
romance ou com um paquera. Pal-
pites: 71, 80 e 89. Cor: marrom.

 Nesta quinta, você pode encontrar 
boas oportunidades se tiver cora-
gem para se arriscar. Parceria com 
alguém em sintonia pode dar certo. 
Um sentimento de amizade pode 
evoluir para algo mais. Palpites: 
68, 14 e 05. Cor: lilás.

Ótimo momento para expandir sua 
rede de contatos profissionais e até 
ficar por dentro de novas oportunida-
des de serviço. Se está saindo com 
alguém, conversem sobre o próximo 
passo da relação. Palpites: 81, 45 e 
99. Cor: pink.

Talvez seja preciso investir na 
comunicação para se entender 
melhor com os colegas, espe-
cialmente se precisa trabalhar 
em equipe. Alguém muito popular 
pode despertar seu interesse. Pal-
pites: 33, 51 e 15. Cor: rosa.

Pode ter dificuldades em se con-
centrar nas tarefas. A saúde pode 
precisar de alguns cuidados, espe-
cialmente se andou exagerando 
na alimentação. Pode se apaixo-
nar por alguém de fora. Palpites: 
34, 07 e 70. Cor: marrom.

Você pode se sair melhor do que 
espera ao lidar com as tarefas do 
dia a dia. Cuide de seu corpo e evite 
qualquer tipo de excesso. Faça um 
esforço para evitar que a rotina des-
gaste a vida a dois. Palpites: 64, 28 
e 01. Cor: laranja.

 Em “A dona do pedaço”,  Jô pede a Maria da Paz para mentir 
no julgamento. Régis desiste de jogar e paga sua dívida. Kim e 
Márcio se amam. Fabiana se enfurece com Agno. Carlito conta 
sobre o encontro que Cássia e os amigos marcaram com Lauro 
e Amadeu alerta Agno. Lauro ataca Merlin e Leandro chega na 
hora, mas acaba ferido. Evelina afirma que ajudará Jô. Jô pede 
para falar com Téo. Cássia se desculpa com Leandro. Beatriz e 

Otávio se divorciam. Dona Céu chantageia Fabiana. Agno encon-
tra Wiliam, que informa que seu verdadeiro nome é Bernardo. 
Kim se surpreende ao descobrir que Vivi não tem mais cartão 
de crédito. Em seu depoimento oficial, Jô se declara inocente. 

Dona Céu chantageia Fabiana

O Palo Santo é um tipo de madeira 
usada desde a antiguidade, em ceri-
mônias religiosas. Diversas culturas se 
beneficiavam das propriedades desse 
incenso natural, entre elas, os Incas, 
Astecas e Maias.

Os xamãs a utilizavam como 
remédios e para curas espirituais. 
Atualmente, essa madeira faz parte 
de tratamentos terapêuticos, aroma 
terapêuticos, curandeiros e em 
outros rituais. 

O Palo Santo é um incenso natu-
ral utilizado para limpar e aromati-
zar ambientes. Ele é oriundo de uma 
árvore silvestre, de mesmo nome, 
nativa da América do Sul, com forte 
presença em países como Peru, 
Venezuela e Equador.

Todo o processo de extração 
desse incenso é realizado da forma 
mais natural possível, sem agredir a 
natureza. Para que a resina seja reti-
rada do tronco, é preciso aguardar 
que a árvore morra naturalmente.

Além disso, depois de morrer, a 
árvore deve permanecer no mesmo 
local por cerca de 10 anos, curando 
no tempo. Só assim é possível 
extrair o verdadeiro Palo Santo.

Essa madeira é considerada 
sagrada por muitos povos. Chegam a 
compará-la a uma Fênix, já que passa 
por um processo de morte e renasci-
mento. O aroma do Palo Santo é 
doce e macio, nem parece que é uma 

Veja como usar Palo 
Santo e se beneficiar 
de suas propriedades

madeira que está sendo queimada.
O Palo santo serve para diver-

sas finalidades, entre elas está: com-
bater sintomas de doenças físicas, 
curas espirituais, uso em tratamen-
tos terapêuticos aliados a cristais, 
Reiki, aumento da vibração energé-
tica, limpeza de ambientes de ener-
gias negativas, limpeza de cristais e 
como repelente natural de insetos. 

O Palo Santo pode ser adquirido 
em bastão, incenso ou serragem.  
Após, você pode usar a fumaça 
do Palo Santo para o objetivo que 
deseja. Se for para limpeza de 
ambiente, ande com o bastão pelos 
cômodos da casa, espalhando a 
fumaça perfumada pelos ambien-
tes, em todas as direções.

Se for usá-lo para meditação ou 
aromaterapia, coloque-o em um reci-
piente a alguns metros de distância 
de você. Respire o aroma enquanto 
medita, faz ioga ou relaxa após um 
dia de trabalho.

Para purificar a sua aura, passe 
a fumaça por toda a extensão do seu 
corpo. Faça isso diversas vezes. A 
cada passada do bastão, visualize 
todo o medo, ansiedade, estresse, 
raiva e sentimentos ruins se dissi-
pando. Para apagar o Palo Santo 
você deve raspar a pontinha acesa 
em uma tigela de metal ou cerâmica.

Fonte: Astrocentro  
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Rio de Janeiro - Esperado 
como um trunfo para fechar as 
contas do governo, o megaleilão 
do pré-sal, nessa quarta-feira 
(6), frustrou as expectativas da 
equipe econômica de arreca-
dar R$ 106,5 bilhões. A Petro-
bras - com as chinesas CNOOC 
e CNODC - arrematou duas 
das quatro áreas oferecidas, 
pagando R$ 69,96 bilhões. As 
grandes petroleiras ficaram de 
fora e os outros dois campos não 
tiveram oferta.

Além do impacto para as 
contas do governo federal, 
os recursos do leilão foram 
usados como moeda de troca 
para a aprovação de medidas 
de ajuste, como a reforma da 

País tem mais 
miseráveis do que 
a soma de todos 
os habitantes 
de países como 
Portugal, Bélgica, 
Cuba ou Grécia

Rio de Janeiro - O Bra-
sil atingiu nível recorde de 
pessoas vivendo em condi-
ções de miséria no ano pas-
sado: 13,537 milhões de bra-
sileiros, contingente maior do 
que toda a população da Bolí-
via. Os dados são da SIS (Sín-
tese de Indicadores Sociais), 
divulgada pelo IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística). 

O País tem mais miserá-
veis do que a soma de todos os 
habitantes de países como Por-
tugal, Bélgica, Cuba ou Grécia. 

“A pequena melhora no 
mercado de trabalho não está 
chegando a essas pessoas, 
está pegando pessoas já numa 
faixa [de renda] mais alta. A 
extrema pobreza cresce”, res-
saltou André Simões, gerente 
da Coordenação de População 
e Indicadores Sociais do IBGE.

A pesquisa do IBGE 
considerou a classificação 
do Banco Mundial para a 
pobreza extrema, ou seja, 
pessoas com rendimentos 
inferiores a US$ 1,90 por 
dia, o equivalente a cerca de  

Novo recorde

Brasil tem 13,5 mi de 
miseráveis, diz IBGE 

R$ 145 mensais - na conver-
são pelo método de “paridade 
de poder de compra” (PPC). 

A conversão pelo PPC dá 
um valor diferente da que usa 
a cotação diária do câmbio 
comercial ou turismo. Nesse 
método, é levado em conta o 
valor necessário para com-
prar a mesma quantidade 
de bens e serviços no mer-
cado interno de cada país em 
comparação com o mercado 
interno dos Estados Unidos. 
Como os cortes de pobreza do 
Banco Mundial foram esta-
belecidos em 2011, o IBGE 
usou a taxa de conversão pelo 
PPC daquele ano e atualizou 
os valores pela inflação, para 
chegar aos R$ 145 mensais.

“O principal programa de 
redução de pobreza do Bra-
sil tem uma linha de corte 
de R$ 89. Mesmo a pessoa 
recebendo Bolsa Família, 
ela vai estar abaixo de uma 
linha de pobreza global. 
Está bastante longe dos R$ 
145 [adotados pelo Banco 
Mundial]. A linha usada 
para administração do Bolsa 
Família está abaixo da linha 
de pobreza internacional”, 
lembrou Leonardo Athias, 
técnico também na Coorde-
nação de População e Indica-
dores Sociais do IBGE.

O Bolsa Família, voltado 
para a redução da extrema 
pobreza, atende às famí-
lias com renda per capita de 
até R$ 89 mensais. Famílias 

com renda per capita entre  
R$ 89,01 e R$ 178 mensais 
podem ser contempladas ape-
nas se tiverem crianças ou ado-
lescentes até 17 anos de idade. 
O percentual de famílias que 
recebem Bolsa Família caiu 
em sete anos, segundo dados 
do IBGE, passando de 15,9% 
dos lares brasileiros em 2012 
para 13,7% em 2018.

Por outro lado, o total de 
miseráveis no País vem cres-
cendo desde que começou 
a crise, em 2015. Em 2014, 
cerca de 4,5% dos brasilei-
ros viviam abaixo da linha de 
extrema pobreza. Em 2018, 
esse percentual subiu ao pata-
mar recorde de 6,5%. Em qua-
tro anos de piora na pobreza 
extrema, mais 4,504 milhões 
de brasileiros passaram a viver 
na miséria, a maioria deles era 
de cor preta ou parda.

Os brasileiros pretos e 
pardos eram 75% da popu-
lação vivendo em condições 
de miséria no ano passado. 
Quando considerada a popu-
lação abaixo da linha de 
pobreza - ou seja, com renda 
de US$ 5,50 por dia, cerca de 
R$ 420 mensais - eles tam-
bém eram maioria.

Em 2018, 25,3% da popula-
ção brasileira estavam abaixo 
da linha de pobreza, 52,5 
milhões de pessoas, sendo 
72,7% deles negros ou pardos. 
Em relação ao pré-crise, o País 
tem mais 6,706 milhões de pes-
soas na pobreza.

Sem concorrentes, Petrobras 
arremata 2 campos do pré-sal

Previdência. Dos quase R$ 70 
bilhões, a Petrobras vai ficar 
com R$ 34,6 bilhões e o res-
tante deve ser dividido entre 
estados (15%), municípios 
(15%), União e Rio de Janeiro.

Considerada a maior des-
coberta já feita no Brasil, o 
campo de Búzios foi vendido 
à estatal em parceria com as 
duas petroleiras chinesas, sem 
ágio. Isso significa que será 
partilhado com a União o per-
centual mínimo do lucro com 
a produção. O governo vai ficar 
com 23,24% dos ganhos e o 
pagamento será feito em óleo.

Nessa concorrência, saiu 
vitorioso quem se comprome-
teu a partilhar maior fatia da 

produção com o governo fede-
ral, o chamado lucro-óleo. Os 
percentuais mínimos são defi-
nidos em edital e o ágio é calcu-
lado sobre esses valores.

A Petrobras foi também a 
única a apresentar oferta pelo 
campo de Itapu, com bônus de 
assinatura de R$ 1,76 bilhão 
e ágio mínimo de 18,15%. A 
empresa já tinha antecipado o 
interesse na área.

Os outros dois campos ofere-
cidos - Atapu e Sépia - não rece-
beram lances e serão oferecidos 
novamente em outros leilões 
pela ANP (Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis), provavelmente 
daqui a nove meses. 

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/11, físicas 15/11,domésticos 6/11

Índice em % SET OUT ano 12m 
IPCA (IBGE) -0,04 - 2,49 2,89
IGP-M (FGV) -0,01 0,68 4,79 3,15
IGP-DI (FGV) 0,50 - 4,39 3,00

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,0495 1,0337 1,0315
IGP-DI (FGV) 1,0432 1,0300 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 5,0%  | TJLP: 5,57%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 8ª parcela
vence em 29/11, com juros Selic de 4,02%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

5/10 a 5/11 0,5000 0,3153 0,0000
6/10 a 6/11 0,5000 0,3153 0,0000
7/10 a 7/11 0,5000 0,3153 0,0000
8/10 a 8/11 0,5000 0,3153 0,0000
9/10 a 9/11 0,5000 0,3153 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,20% 29,71 
Vale ON -0,36% 49,69 
ItauUnibanco PN -1,35% 36,60 
Bradesco PN -0,54% 35,17 
JBS ON -5,24% 26,60 
Natura ON +4,67% 31,61 

IBOVESPA: -0,33% 108.360 pontos

Iene 109,02
Libra est. 0,7767
Euro 0,9029
Peso arg. 59,68

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +2,2% 4,0810 4,0820 +1,8%

PTAX  (BC) +0,8% 4,0345 4,0351 +0,8%

PARALELO +1,9% 3,9500 4,2900 +1,4%

TURISMO +1,9% 3,9500 4,2700 +1,4%

EURO +0,8% 4,4670 4,4693 +0,1%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 1.584,22 1.587,37 0,20 4,89 5,34
Norte 1.587,55 1.594,42 0,43 4,86 4,87
Oeste 1.588,36 1.591,55 0,20 4,72 4,97

DÓLAR 06/11

Iene R$ 0,0370
Libra est. R$ 5,20
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.587,81 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 06/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

SET OUT NOV
TJLP (%) 5,95 5,57 5,57
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/19 915,00 -6,75 -0,1%
FARELO out/19 298,90 -3,80 -1,6%
MILHO dez/19 378,75 -3,00 -1,6%
TRIGO dez/19 516,75 1,50 5,4%

SOJA 75,75 -0,5% 0,6% 75,50
MILHO 32,59 -0,1% 5,6% 32,50
TRIGO 45,53 0,0% 1,2% 45,50
BOI GORDO 164,04 1,5% 7,9% 165,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 06/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 06/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 06/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 84,00 1,8% 0,0%
SOJA Paranaguá 89,00 1,7% 0,3%
MILHO Cascavel 39,50 3,9% 9,7%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

“Taxação do sol”
Empresários de vendas e 
instalação de painéis de 
energia solar se mobili-
zam. Marcarão presença 
hoje no Clube do Exército, 
em Brasília, para partici-
par de audiência pública 
sobre a tentativa da Aneel 
de tirar subsídios do setor.

Caso Fifa
Além do Ministério Público 
Federal, outros órgãos 
“escantearam” pedidos 
de investigação contra a 
Globo por suposto paga-
mento de suborno em con-
tratos para a transmissão 
de eventos esportivos. 
Há exatos dois anos, PT, 
PDT e Psol entraram com 
representações contra 
a emissora no Conselho 
Administrativo de Defesa 
Econômica e no Ministério 
da Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Comunicações. 

Argumentos
Ao arquivar a denúncia, 
o Cade alegou que “não 
foram apresentados ele-
mentos de que a suposta 
prática de corrupção seria 
competência do órgão e 
teria gerado efeitos anticom-
petitivos”. No Ministério das 
Comunicações, também não 
prosperou a suspeita sobre 
“as infrações à Lei Geral 
das Telecomunicações para 
cassar a concessão pública 
da Rede Globo”. 

Opção por celeridade
Ganhou força no Palácio a ideia de encampar a Reforma 
Tributária do pacote de leis relatado pelo deputado fede-
ral Luiz Carlos Hauly (PSDB-PR), que já avançou bem em 
consenso entre congressistas e governadores durante do 
Governo Temer. Como a Coluna citou anteriormente, o pro-
jeto, na visão de ministros palacianos e da cúpula do Con-
gresso, atenderia com mais celeridade a demanda nacional 

sobre o tema. Assim, o Governo ganha tempo (precioso) 
para tocar a reforma administrativa no pacote entregue pelo 

presidente Jair Bolsonaro na terça-feira.

Fiesta social
Os valores serão pagos a partir de janeiro, de forma parcelada, 
sendo R$ 4 milhões em favor de entidades beneficentes sem 
fins lucrativos e R$ 6 milhões na forma de 116 automóveis 

modelo Fiesta, ano 2019, com garantia de fábrica, que serão 
destinados a entidades beneficentes e órgãos públicos.

Pré-sal 
Os resultados do leilão de 
petróleo do pré-sal, no Rio de 
Janeiro, poderão elevar em R$ 
19 bilhões o total de investi-
mentos do Governo previsto 
para o ano que vem. A equipe 
econômica irá encaminhar 
nova versão do Orçamento 
para o Congresso com a previ-
são de aumento. 

Sério?
O Ministério da Saúde tem res-
pondido que ainda não existem 
elementos para dizer se o óleo 
encontrado no litoral do Nor-
deste faz mal para a saúde. 

Menos asfalto
Os investimentos da União na 
malha rodoviária pública federal 
devem fechar 2019 no menor 
patamar dos últimos 13 anos. 
O valor autorizado para o ano 
está em R$ 6,19 bilhões. No 
primeiro semestre, os desem-
bolsos da União na malha 
foram de R$ 2,5 bilhões, valor 
que, descontada a inflação, é 
21,9% menor que o aportado no 
mesmo período de 2018. 

Custo Ford
Além de fechar a fábrica de 
São Bernardo (SP) na semana 
passada, a Ford terá que 
pagar, a partir de 2020, mais 
de R$ 10 milhões de indeniza-
ção após firmar acordo com o 
Ministério Público do Trabalho 
para encerrar uma ação civil 
pública que tramitava no Judi-
ciário desde 2011. 
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A prova 500 Milhas de 
Londrina, tradicional com-
petição de longa duração 
que este ano chega à 28ª 
edição, é recheada de his-
tórias. Cada competidor 
que já disputou a prova 
tem uma história a contar. 
Uma das mais belas é a de 
Luciano Borghesi, que, aos 
83 anos, buscará o tricam-
peonato na prova nos dias 
22 e 23 de novembro no 
Autódromo Internacional 
Ayrton Senna. Ele ganhou a 
prova em 1999, tendo o filho 
Tazzio como parceiro, e em 
2000 chegou ao bi, quando 
teve como parceiros Tazzio 
e o sobrinho Beto Borghesi. 

Luciano estreou no auto-
mobilismo aos 18 anos e nos 
65 anos de pistas, além do 
bi nas 500 Milhas, foi qua-
tro vezes campeão para-
naense (competindo em 
dupla com Tazzio ou Beto), 
foi campeão das Mil Milhas 
de Curitiba em 2000, e do 
Brasileiro de Endurance em 
1986, tendo Beto Borghesi 
e Jair Bana como parceiros. 

Luciano irá completar 
84 anos no dia 18 de maio 
e não pensa em aposen-
tadoria. “Enquanto esti-
ver competitivo e sentindo 
prazer em pilotar, estarei 
na pista. Automobilismo é 
uma paixão”, declara o mais 
longevo piloto do automobi-
lismo brasileiro. 

BUSCA DO TRI
Luciano estará em busca 

do tri neste ano, tendo como 
parceiro Márcio Marcondes 
e Cláudio Leoni. No ano 
passado eles lideravam a 
corrida com uma volta de 

Di Mauro na Thunder
Aos 22 anos, o pentacampeão brasileiro de 
kart Gaetano Di Mauro é o mais novo piloto 
oficial da Thunder Technology. O anúncio foi 

feito terça-feira pela fabricante de chassis que 
conquistou mais de dez títulos nacionais e um 
sul-americano na atual temporada. Gaetano foi 
campeão da categoria KZ Graduados no Brasi-

leiro disputado em julho em Cascavel.

Decisão na terra
O Autódromo de São José dos Pinhais recebe sábado e 
domingo a quinta e última etapa Campeonato Metropoli-

tano de Velocidade na Terra de São José dos Pinhais, com 
organização e promoção de Manoel Rodriguez e Leandro 

Stadler, da RS Motorsport Eventos. A etapa terá o patrocínio 
de Militec-1, Pelikano, Toyota Barigui, Gasoline Car Repairs, 
West Lake Pneus e Grameira Gabardo, com supervisão da 

FPrA (Federação Paranaense de Automobilismo). 

DIVULGAÇÃO

Aos 83 anos, Luciano Borghesi 
buscará o tri nas 500 Milhas

Ü Calendário 
A CBA (Confederação 
Brasileira de Kart) divulgou 
o calendário nacional do 
kart para a temporada de 
2020. A primeira compe-
tição será o Campeonato 
Sul-Americano de Kart, 
de 22 a 25 de abril, no 
Velopartk, em Nova Santa 
Rita (RS); o Brasileiro de 
Kart será de 13 a 25 de 
julho, em Birigui (SP); a 
Copa Brasil de 12 a 17 
de outubro, em Londrina; 
e o Campeonato Mundial 
de Kart de 29 de outubro 
a 1º de novembro, em 
Birigui (SP).

Ü Fórmula E
A próxima temporada da 
Fórmula E está prestes 
a começar. A primeira 
etapa será nos dias 22 e 
23 deste mês, na cidade 
saudita de Diriyah.

Luciano Borghesi irá pilotar um Spyder nas 500 Milhas deste ano, tendo como parceiros Márcio Marcondes e Cláudio Leoni

vantagem quando o Protó-
tipo Spyder VW teve pro-
blemas mecânicos e termi-
naram em quarto. 

Luciano frisa que a briga 
pela vitória neste ano será 
um duelo de titãs e destaca 
que as Ferrari e as Merce-
des estarão muito fortes. 
Mas carreiras são carreiras 
e muita coisa pode aconte-
cer até a bandeirada final. 
“Vamos lutar até a bandeira 
quadriculada. Seremos 
competitivos e estamos nos 
preparando. O último teste 
será no próximo dia 14, 
quando participaremos de 
uma prova no Rio Grande 
do Sul”, informa Luciano. 

INSCRIÇÕES
As 500 Milhas de Lon-

drina têm promoção e orga-
nização de Beto Borghesi, 
Daniel Procópio e Aloysio 
Moreira e supervisão da 
Federação Paranaense de 
Automobilismo (FPrA).

As inscrições estão aber-
tas e podem ser feitas com 
Beto Borghesi, pelo celular/
WhatsApp (43) 9 9938-0326. 
A reserva de boxes será pela 
ordem de inscrição. 

A expectativa dos orga-
nizadores é da participação 
30 carros (com dois ou três 
pilotos), representando 
os estados do Paraná, de 
Santa Catarina, do Rio 
Grande do Sul e de São 
Paulo. As categorias em dis-
putas serão Geral (categoria 
Força Livre), I, II, III, VI, V, 
VI, VII e WIII. 

Também serão disputa-
das provas preliminares de 
Fórmula 1.600, Speed Fusca 
e Turismo (200 Milhas).
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Luciano Borghesi tem 65 anos de automobilismo e neste ano 
disputará as 500 Milhas de Londrina pela 20ª vez
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Panorama
esportivo

Futebol paranaense

Elenco do FCC está 90% formado
Judô

A atleta cascavelense 
Emilly Kauani da Rosa dos 
Santos está no México 
esta semana, para repre-
sentar a seleção brasileira 
sub-15 no Campeonato 
Pan-Americano de Judô. A 
jovem judoca cascavelense 
venceu tudo que disputou 
este ano, tendo sido meda-
lhista ouro no Paranaense, 
no Brasileiro e nos Jogos 
Escolares, pela categoria 
peso pesado até 73 quilos.

Ações de marketing
Paralelamente às ativida-
des em campo, a diretoria 
do FC Cascavel trabalha 
com ações voltadas ao 
torcedor. “O programa 
de sócio torcedor vai ser 
lançado em breve. Já 
fizemos ação nas esco-
las, lançamos uma linha 
de chocotones do clube 
e estamos lançando uma 
série especial de chine-
los, além de camisas 
comemorativas. Renova-
mos com todos nossos 
patrocinadores e tem 
gente nova chegando 
para somar. Montamos 
um bom time e além do 
Campeonato Paranaense 
vamos estrear na série 
D do Brasileiro, então, 
de sete jogos que tive-
mos em casa em 2019, 
teremos pelo menos 18 
em 2020, e poderemos 
chegar a 30 dependendo 
da nossa habilidade”, 
comenta o presidente da 
equipe, Valdinei Silva.

Clínica de GR
Polo da modalidade no País, 
a cidade de Toledo será 
palco da 1ª Clínica de Ginás-
tica Rítmica, marcada para 
ocorrer de 2 a 8 de dezem-
bro e aberta a técnicos de 
GR, atletas e estudantes 
de Educação Física. Para 
participar, os interessados 
deverão fazer a sua inscri-
ção prévia, enviando a sua 
solicitação para o email 
grd@toledo.pr.gov.br. Os 
valores são diferenciados 
para estudantes, ginastas e 
treinadores e serão dispo-
nibilizados alojamento e 
alimentação, não inclusos 
na taxa de inscrição. Cada 
clube federado à Federação 
Paranaense de Ginástica 
terá direito a uma vaga 
gratuita, que poderá ser 
ocupada por uma ginasta ou 
um técnico.

Cascavel - Falta pouco 
para que o elenco que vai 
defender a camisa do FC Cas-
cavel no Campeonato Para-
naense 2020 seja apresen-
tado. A data oficial ainda não 
está definida, mas será neste 
mês de novembro. De acordo 
com o gerente de futebol Fer-
nando Leite, o elenco já está 
90% contratado. “Teremos 
sete atletas oriundos das 
equipes sub-19 e sub-17, 
quatro atletas remanescen-
tes do elenco que participou 

Circuito de Jipeiros será atração à
parte no Ecoturismo em Porto Mendes

Mal. Rondon - Muita 
lama, adrenalina e diver-
são. Essa é a garantia 
do Circuito de Jipei-
ros, atividade que faz 
parte da programação 
do 6º Festival de Eco-
turismo, que ocorrerá 
na próxima semana, de 
15 a 17 de novembro, 
em Porto Mendes.

De acordo com Clóvis 
André Schmidt, integrante 
do Jeep Clube de Mare-
chal Rondon, entidade que 
organiza o circuito, haverá 

duas pistas. Uma delas é 
denominada de atoleiro 
bravo, pois terá vários obstá-
culos com dificuldade grande 
aos participantes, entre eles 
a gangorra. “É para quem 
tem experiência com o 4x4 e 
quer colocar à prova o conhe-
cimento que possui. A adre-
nalina é muito grande”, 
destacou Clóvis. Já com 
re lação  à  p is ta  leve , 
segundo o jipeiro, esta 
será mais para passeios. 
Ele lembra que o grau de 
emoção será moderado, 

porém prazeroso. 
As pistas ficarão abertas 

durante todo o dia, ou seja, 
os jipeiros podem andar o 
quanto quiserem. Além 
de amantes de off-road 
da região, estarão presen-
tes também representan-
tes de outros municípios. 
“Por mais um ano os jipei-
ros participarão do Festi-
val de Ecoturismo. Con-
vidamos a população que 
nos prestigie, para poder-
mos mostrar um pouco do 
que é esta modalidade”, 

destacou Clóvis, que lem-
bra que no local haverá 
máquinas para eventual 
necessidade de desatolar 
os jipes e infraestrutura 
completa de camping, 
entre outros.

A programação tam-
bém é composta por diver-
sas atividades, como arena 
DJ Red Bull, etapa Sul 
Brasileiro de Jet Ski, cir-
cuito de jipeiros, 5º trilhão 
de motos, atrações musi-
cais, atividades recreati-
vas, entre outros.

do Estadual em 2019 e cerca 
de 17 atletas contratados”, 
detalha o dirigente. 

Contratado recentemente 
para comandar a equipe na 
próxima temporada, que 
além do Paranaense, de 18 
de janeiro a 26 de abril, 
terá também a Série D do 
Campeonato Brasileiro, no 
segundo semestre, o técnico 
Marcelo Caranhato diz os 
critérios adotados na escolha 
pelos integrantes do elenco: 
“Procuramos jogadores que 

estejam em atividade, para 
qualificar nossa pré-tem-
porada e não perdermos 
tempo. Depois, procuramos 
jogadores que conheçam a 
competição, que sejam com-
petitivos, que entendam 
nosso conceito de jogo, pois 
isso facilita muito nosso tra-
balho”, conta Marcelo.

O gerente de futebol Fer-
nando Leite explica como 
foi a busca pelos atletas: 
“viajamos para São Paulo, 
Rio Grande do Sul, Santa 

Catarina e por cidades do 
Paraná. Visitamos clubes 
para divulgar o trabalho 
que já era feito e os nossos 
objetivos para os próximos 
anos e, principalmente, para 
podermos observar diversos 
jogos e atletas que nos inte-
ressavam. Trocamos infor-
mações e conhecimento com 
os clubes e montamos nossa 
planilha de monitoramento 
de atletas e iniciamos os 
contatos com seus repre-
sentantes”, explica. 

PRÓXIMOS JOGOS
A 34ª rodada da Série B será aberta amanhã, dia no qual os 
quatro paranaenses irão a campo. O Paraná Clube receberá o 
Vitória às 19h15, o Operário visitará o Vila Nova e o Londrina 
receberá o Criciúma ambos às 20h30, e o Coritiba desafiará 
o Figueirense às 21h30.

Curitiba - O Bragan-
tino está de volta à primeira 
divisão do Campeonato Bra-
sileiro após 21 anos. A con-
firmação ocorreu terça-feira 
(5), com a vitória em casa 
por 3 a 1 sobre o Guarani, 
pela 33ª rodada da Série B.

Com 68 pontos a cinco 
rodadas para o fim da com-
petição, o time de Bragança 
Paulista não pode mais ser 
alcançado pelo quinto colo-
cado Paraná Clube, que 
subiu duas posições com a 
vitória fora de casa sobre 
o América-MG, por 2 a 0, e 
entrou de vez na briga pelo 
acesso. Com 50 pontos, o tri-
color paranaense pode chegar 
ao máximo a 65 pontos nos 
compromissos restantes.

Assim como a Gralha, o 
Coritiba, que empatou sem 
gols em casa com o vice-líder 
Sport (57 pontos), segue firme 
em busca do acesso. O Coxa 
segue em quarto lugar, agora 

com 53 pontos, e sem chance 
de deixar o G4 na próxima 
rodada. Outro vencedor na 
terça-feira (5) cheia foi o Ope-
rário, que subiu uma posição 
e chegou ao sétimo lugar, com 
48 pontos, a cinco do G4.

De acordo com o site esta-
tístico “Infobola”, o Coritiba 
tem 69% de chances de voltar 
à Série A, enquanto Paraná 
Clube tem 26% e o Operário 
tem 7%. Também seguem 
na briga pelas três vagas 
restantes Sport (98%), Atlé-
tico-GO (71%), América-MG 
(15%), Botafogo-SP (6%), 
CRB (5%) e Cuiabá (3%).

Já o Londrina, com a 
derrota em casa em Goiás 
para o Atlético-GO, perma-
nece com 35 pontos na 16ª 
posição, a primeira fora 
da zona de rebaixamento. 
Figueirense (34 pontos), 
Vila Nova (32), Criciúma 
(31) e São Bento (30) são 
os quatro últimos.

Braga garante acesso; 
paranaenses continuam na briga

AE JUVENTUS
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FASES
DA LUA

Sexta
8/11/2019

Nublado com 
pancadas de chuva

Maringá
max 34
min 21

Cascavel
max 30
min 19

Foz do Iguaçu
max 32
min 21

Londrina
max 34
min 21

Curitiba
max 25
min 16

Paranaguá

CRESCENTE
04/11 - 08h23

CHEIA
12/11 - 11h37

MINGUANTE
19/11 - 19h13

NOVA
26/11- 13h07

Quinta
7/11/2019

max 26
min 19

Nublado com 
pancadas de chuva

Sábado
9/11/2019

Nublado com 
pancadas de chuva

PLACAR DE ONTEM
LIGA DOS CAMPEÕES

 B. de Munique 2x0 Olympiakos
 Lokomotiv 1x2 Juventus
 Atalanta 1x1 Man. City
 B. Leverkusen 2x1 At. de Madri
 Dinamo Zagreb 3x3 S. Donetsk
 PSG 1x0 Club Brugge
 Real Madrid 6x0 Galatasaray
 Estrela Vermelha 0x4 Tottenham

JOGAM HOJE
                SÉRIE A

19h30 Ceará x Internacional
19h30 São Paulo x Fluminense
20h Botafogo x Flamengo
21h Grêmio x CSA

Rio de Janeiro - Bo-
tafogo e Flamengo fazem 
nesta quinta-feira (7) um 
clássico que terá impacto 
nas duas pontas da tabela 
de classificação do Brasilei-
rão 2019, às 20h, no Enge-
nhão, pela 31ª rodada.

O time alvinegro quer 
ganhar uma injeção de 
ânimo na luta para fugir 
do rebaixamento, enquan-
to o rubro-negro pretende 
manter sua ótima vanta-
gem na liderança. 

Como mandante, o Bo-
tafogo não perde para o 

Brasileirão

Flamengo e Botafogo fazem
clássico dos opostos no Rio 

Flamengo pelo Brasileirão 
desde 2009. Porém, para 
esta partida, não contará 
com um de seus principais 
jogadores. Com entorse no 
joelho direito, Marcinho fi-
ca de fora do clássico. Luiz 
Fernando, recuperado de 
dores musculares, retorna 
ao time, e Fernando segue 

na lateral direita.
O Flamengo, por sua 

vez, não possui nenhuma 
baixa. E mais: tem a volta 
do artilheiro Gabigol, que 
cumpriu suspensão no fim 
de semana, na goleada por 

4 a 1 sobre o Corinthians. 
Assim, a tendência é de que 
a escalação que inicie o em-
bate seja aquela considera-
da ideal pelo técnico Jorge 
Jesus e que vem encantan-
do seus torcedores.

 Os tricolores São Paulo e Fluminense fazem um confronto de equipes 
que vivem fases e ambições completamente distintas no Brasileirão 
2019, às 19h30 desta quinta-feira (7), no Morumbi, pela 31ª rodada. 
Em busca de manter no G4, o  São Paulo terá seu principal jogador, 
Daniel Alves (foto), à disposição. O camisa 10 se queixou de dores 
após o duelo contra a Chape, mas treinou normalmente nos últimos 
dias e deve ir a campo. Pablo e Liziero voltam a aparecer entre os 
relacionados, enquanto Everton (lesão) e Igor Gomes (suspensão) 
são as baixas de Fernando Diniz, ex-treinador do Flu. No time carioca, 
que tenta sair do Z4, Marcão deve manter a mesma formação que 
empatou sem gols no clássico contra o Vasco, com dois volantes de 
origem. Nenê segue como opção no banco de reservas, bem como o 
centroavante João Pedro. A única dúvida do treinador fica a cargo da 
lateral-direita, disputada por Gilberto e Julião. 

Cascavel – Atletas casca-
velenses que em comum têm 
o talento com a bola no pé e 
a facilidade para driblar qual-
quer dificuldade, Laelen Bri-
zola e Vaneza Wons embarca-
ram esta semana para a Suí-
ça, onde defenderão a seleção 
brasileira no Mundial de Fut-
sal de Surdos 2019, que será 
realizado deste (9) até o pró-
ximo sábado (19) na cidade de 
Winterthur, na Suíça.

As duas são “cartas mar-
cadas” no futebol feminino de 
Cascavel e toda a região, dis-
putando competições também 
regulares de futebol e futebol 
suíço. Há dois anos, elas fize-
ram parte da equipe de fute-
bol do Brasil que conquistou o 
inédito terceiro lugar nos Jogos 
Surdolímpicos de Verão, na 23ª 
edição da competição, realizada 
na Turquia, em 2017. Antes, as 
duas haviam sido vice-campeãs 
no Mundial de Futsal 2015, re-
alizado na Tailândia.

A ala Laelen é genuina-

mente cascavelense, enquanto 
a goleira Vaneza é catariense, 
mas reside na “Capital do Oes-
te” paranaense desde pequena. 
Além delas, a seleção brasileira 
de futsal contará com outras 
três atletas paranaenses no 
Mundial na Suíça, a são-jose-
ense Vanderléia Gonçalves e as 
curitibanas Aline Kaiser e Jo-
siane Poleski.

Este será a terceira parti-
cipação da seleção brasileira 
feminina na história do Mun-
dial de Futsal de Surdos. Na 
primeira, em 2011, a equipe 
terminou em último lugar, e 
já contou com as paranaen-
ses Josiane e Vanderléia. Na 
outra, em 2015, foi vice-cam-
peã. Desde a primeira parti-
cipação, a única mudança foi 
nos resultados, pois a luta 
das atletas por apoio segue a 
mesma. Assim como foi há oi-
to anos, as convocadas recor-
reram a “vaquinhas” on-line 
e patrocínio de familiares e 
amigos para competir.

Duas cascavelenses competem
no Mundial de Futsal de Surdos

TRICOLORES | S. Paulo e Flu medem forças no Morumbi

S
P
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Ü Grêmio x CSA
Em outro duelo nesta quinta-fei-
ra (5) entre uma equipe que luta 
pelo G4 outra que tenta sair do 
Z4, o Grêmio recebe o CSA às 
21h, na Arena, pelo encerramen-
to da 31ª rodada do Brasileirão. 
O time gaúcho, embalado por 
três vitórias consecutivas, deve 
ter apenas uma alteração em 
relação ao time que derrotou o 
Internacional no último domingo. 
Léo Moura, que ficou no banco 
de reservas e entrou nos minu-
tos finais, ocupará a vaga de 
Galhardo na lateral direita. Na 
equipe alagoana, antepenúltima 
colocada, o volante Dawhan 
e o zagueiro Luciano Castán, 
suspensos, estão fora.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

03 06 07 09 15 27 31
concurso: 0221

01 07 25 39 41 44

concurso: 2007

concurso: 1402

12 21 28 37 42 57
concurso: 2205

concurso: 5115

22 34 49 54 80

concurso: 5438

26.998
67.284
49.127
39.619
22.337

DEZEMBRO

CLUBE DO REMO/PA

concurso: 1887

01 03 04 06 07 08 09 10 
11 12 14 16 17 18 22

concurso: 2019

04 07 10 11 22 33 50
56 57 58 65 66 67 68 

76 83 84 87 88 95

03 33 35 36 42 45

06 31 49 55 58 65 69
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VENDE-SE HB20
HB20, 2019,  novo,  04 portas, 
completo, R$ 5.500 e mais parcelas 
de R$ 539,00 mês, ja financiado, direto 
com a proprietária,  F: (45) 98415-2755  
CI-192718.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-192627.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-192628.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-192626.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-192625.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-192201.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado no Edifício 
Thomas Jefferson.Imóvel com 1 
suíte, 2 quartos, sala cm 2 ambientes, 
cozinha, área de serviços, banheiro 
social, sacada gourmet, 1 vaga de 
garagem, 1 depósito. R$ 2.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado no Edifício 
Portal do Lago. Sala com 2 ambientes, 
sacada com churrasqueira, cozinha, 
lavanderia, 2 quartos, 1 suíte, banheiro 
social, 1 vaga de garagem coberta. 
Valor para locação R$ 950,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Marechal Cândido Rondon, 1588. 
Imóvel com 2 salas, cozinha, 2 quartos, 
1 suíte, banheiro social, área de 
serviço, 3 vagas de garagem, escritório 
com 6 peças e 1 banheiro nos fundos. 
Valor para locação R$ 3.400,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Av. FAG 
com sala e cozinha integrados, 1 
quarto, banheiro social e área de 
serviço. Valor para venda R$97.000,00.  
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats)CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado no Ed. Saint 
Louis Rua Salgado Filho, 2716. Imóvel 
com 67 m², sala, sacada, cozinha, 2 
quartos, banheiro, 1 vaga de garagem. 
Valor para venda R$ 200.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI VENDE
Apartamento localizado na Rua 
Antonio Alves Massaneiro, no Ed. 
Liverpool. Imóvel com Sala de estar, 
sala de jantar, lavabo, cozinha, 1 suíte 
com hidromassagem, 2 dormitórios, 
1 banheiro social, área de serviço 
com banheiro, 1 vaga de garagem. 
Valor para venda R$ 500.000,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-192623.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 230.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-192447.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-192444.

WILLIAN VENDE 
APARTAMENTO

No resd. Palmeiras localizado no 
bairro Parque Verde sendo 3 quartos 
mais dependências por apenas R$ 
140.000.l 3035-2714 9 9922-7904 
ou 9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-192449.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-192448.

V. MORETTI VENDE
Casa localizada na Rua Silvestre 
Bonato, 446 no Alto Alegre. Imóvel 
com sala de estar, sala de jantar, 
cozinha, 2 suítes, 1 quarto, 1 banheiro 
social, 3 vagas de garagem, área de 
serviço, espaço gourmet com piscina 
e banheiro. Valor para venda R$ 
670.000,00 F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-192435.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-192437.

WILLIAN VENDE CASA
Ninho da cobra, 02 salas, cozinha, 
01suíte, 02 qtos, banheiro social, área 
de serviço, área de lazer, sobra de 
terreno e duas Vagas. Área Construída 
110m²., área do terreno: 260 m²,  Valor: 
R$ 370.000 - Contato: 3035-2714 ou 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-192451.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-192438.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 420.000, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-192452.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-192450.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada no Shopping 
Central Park. Imóvel com 35 m². Valor 
para venda R$ 97.000,00. Valor para 
locação R$ 500,00. F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Rua 
Paraná, com 52 m², esquina com a 
Rua Flamboyant, 1 quadra do Muffato 
da JK. Valor para locação R$ 1.300,00  
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

VENDE-SE AUTO ELETRICA
Completa com peças e acessórios, 
ótimo ponto, aceito 01 carro como 
parte de pagamento, valor a combinar. 
F: (45) 99922-5925  CI-192742.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-192621.

SERAFIM VENDE
Vende meio lote no Verona com 13m 
de frente acima do nivel da rua por 
apenas R$ 75.000, aceita veiculo 
como parte de pagamento,  F:45) 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-192446.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-192622.

TERRENO JD PALMEIRAS
Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-192620.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000. F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-192618.

TERRENO SANTO ONOFRE
Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-192619.

VENDE  FAZENDA
Fazenda pecuária Camapuã MS, 
1.140 alqueires Sede c/ 06 suítes, 
piscina, estrutura completa Condições 
1+2 pagamentos ou entrada e saldo 
para 2 anos. F: (67) 99689 0968 
(43) 99962 9391  CI-192835.

VENDE OU TROCA
Vende ou troca 
Fazenda pecuária Coxim MS 600 
alqueires, aceita imóveis em Balneário 
Camboriú. F: (43) 99962 9391
(67) 99689 0968  CI-192834.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-192617.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
R$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-192624.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-192439.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-192436.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-192440.

WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 1,5 
km do asfalto com água no fundo toda 
mecanizada por apenas R$ 150.000. 
F: (45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-192442.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-192454.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascavel sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-192445.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-192443.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 
3 sobrados por apenas R$ 300.000l, 
contato 9 9922-7904 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-192441.

WILLIAN VENDE SITIO
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa para 
funcionaria, barracão para maquinário, 
mangueira muito boa balança, cerca 
nova eucalipto tratado, muito boa de 
água 3 açudes, casa de aprox 180m² 
c/ piscina, propriedade para pessoas 
exigentes por apenas R$ 4.000.000,00  
Contato: 3035-2714, 9 9922-7904 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-192453.

PRECISA-SE
Auxiliar de cozinha c/ experiência 
em confeitária, interessados enviar 
curriculun para vaga.rhchoco@gmail.
com  CI-192366.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-192433.

MASSAGEM
P/alivio da tensão muscular, stress, 
terapêutica e estimulante. Espaço 
central. F: (45) 99833-9707  CI-192785.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766/3038-7254  
CI-192271.

MASSAGEM RELAXANTE
Para stress, dores musculares, 
limpeza de pele, com horário marcado. 
F: (45) 99954-1505  CI-192611.

MASSOTERAPEUTA
Massagem c l in ica ,  re laxante , 
drenagem linfática e reflexoterapia. 
Atendimento com hora marcada. 
F:(45) 99831-6462/99941-9370   CI-
191594.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-192720.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-192719.

INSTRUTOR DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL -  ÁREA DE
BELEZA

 

PRÉ-REQUISITOS:  
Ensino Médio concluído. Experiência mínima de 6 meses na
área de beleza como cabeleireiro, com certificação.
Habilidade docente.
 

VAGA Nº 167/2019 para UNIDADE DE CASCAVEL

Acesse:  www.pr.senac.br/trabalhe_conosco 
Verique os pré-requisitos da vaga e cadastre seu currículo.
Candidate-se até dia 15/11/2019, Sexta-Feira.
 
 

PROCESSO SELETIVO PARA:

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
 LICENCA  SIMPLIFICADA

CLOVIS BOCALON 33.963.989/0001-98 torna pú-
blico que irá requerer a Secretária Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Simplificada 
para Fabricação de artigos de serralheria, exceto es-
quadrias.  A ser implantada na Rua Rio Ipiranga - 149 
Município de Cascavel - PR

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

Aldo Bez inscrito no CPF: 928.109.429-00, tor-
na público que irá recebeu do IAP, a Licença de 
Operação - LO, para atividade Suinocultura ter-
minação implantada na Linha Barra Bonita, mu-
nicípio de Três Barras do Paraná /PR. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DE LICENCA DE OPERAÇÃO

Aldo Bez, inscrito no CPF: 928.109.429-00, torna pú-
blico que irá requerer ao IAP, a Renovação de Licen-
ça de Operação - RLO, para atividade Suinocultura 
terminação implantada na Linha Barra Bonita, mu-
nicípio de Três Barras do Paraná /PR. Não foi deter-
minado estudo de impacto ambiental.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

E. C. GASPARELLO & CIA LTDA CNPJ 81.690.836/0001-
67 torna público que requereu da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel, a Licença de Operação de Re-
gularização para Serviços de manutenção e REPARACAO 
MECANICA DE VEACULOS AUTOMOTORES instala-
da R PADRE ANCHIETA 1063 PARQUE SÃO PAULO 
CASCAVEL PR.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
 LICENCA  SIMPLIFICADA

ENOQUE DE SOUZA AZEVEDO 34.607.262/0001-30 tor-
na público que irá requerer a Secretária Municipal do Meio 
Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Simplificada para 
Fabricação de móveis com predominância de madeira.  A 
ser implantada na Rua ALTEMAR DUTRA – 1375 BRCAO 
1375 Município de Cascavel - PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
 LICENCA  SIMPLIFICADA

IZABEL RODRIGUES DE LIMA 34.829.163/0001-01 
torna público que irá requerer a Secretária Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Simplifica-
da para Serviços de lavagem, lubrificação e polimento 
de veículos automotores.  A ser implantada na AV DAS 
POMBAS – 707 Município de Cascavel - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

Fernando Langwinski, CPF 030.130.609-56 tor-
na público que recebeu do IAP, a Licença Ope-
ração, para (Avicultura na comunidade São João 
do Canavial em Santa Terezinha de Itaipu-PR).

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA DE INSTAÇÃO

Novo Milênio Comércio de Peças Automotivas Eireli tor-
na público que requereu ao Departamento de Licenciamento 
Ambiental do Município de Cascavel, a Licença de Instala-
ção para a atividade de comercio e varejo de peças e acessó-
rios novos para veículos automotores, com endereço na Rua 
Carlos Cavalcante. Bairro Cataratas, Cascavel, Paraná.
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